
‘Queremos que no sea una amarga Navidad’, señaló el presidente.

Enfatiza que para diciembre se verán los cambios en el puerto.
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El presidente con licencia del

Tribunal Superior de Justicia, Arturo

Salinas Garza, denunció un intento de

clausura de las oficinas de una empre-

sa de su propiedad ubicada en la Torre

Invex, en el edificio Chroma, en el

municipio de San Pedro.

Según el relato del recientemente

designado por el Congreso local como

gobernador interino, alrededor de las

14:00 horas inspectores de la Secretaría

del Trabajo, acompañados por elemen-

tos de Fuerza Civil, se presentaron en

las instalaciones de la empresa sin un

citatorio oficial.

Su intención aparente era llevar a

cabo una inspección que culminaría

con la clausura de las oficinas.

“Estaba en mi otra oficina viendo

pendientes de los litigios y me llama la

abogada de la empresa inmobiliaria que

yo tengo y me avisa que está ahí gente de

la Secretaría del Trabajo con Fuerza

Civil diciendo que van a clausurar las

oficinas”, expresó Arturo Salinas.

“Nos dijeron que no tenían ningún cita-

torio, que tenían que hacer una inspección

porque tenían que clausurar”, puntualizó.

Ante esta situación, Salinas y su

equipo se comunicaron vía telefónica

con la Fiscalía estatal y, en respuesta,

agentes ministeriales acudieron para

evitar la clausura.

Salinas atribuyó la acción al pleito

legal que mantiene desde que fue

designado como gobernador interino .

Acusa Salinas que Estado intentó clausurar sus oficinas
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Acapulco será reconstruido
en menos de 2 años: AMLO

El Universal                                               

El Proyecto de Dictamen del

Presupuesto de Egresos, que será vota-

do el próximo viernes 3 de noviembre,

en la Comisión de Presupuesto y

Cuenta Pública de la Cámara de

Diputados, prevé un recorte al presu-

puesto solicitado por los órganos autó-

nomos por 13 mil 262 millones 399

mil 680 pesos para 2024.

Los recortes son al Poder Judicial

por 6 mil 465 millones de pesos, al

Poder Legislativo por mil 636 millones

de pesos, al Instituto Nacional Electoral

(INE) por 5 mil millones de pesos.

Así como a la Comisión Federal de

Competencia Económica (Cofece) por

86 millones 187 mil pesos y al

Instituto Nacional de Transparencia,

Acceso a la Información y Protección

de Datos Personales (b) por 71 millo-

nes 048 mil pesos.

Por su parte, no se le hicieron recor-

tes presupuestales a la CNDH, a la

FGR y al IFT.

Los Rangers de Texas hacen historia al coronarse campeo-

nes de las Grandes Ligas en su primera Serie Mundial, ven-

ciendo a los Diamantes de Arizona en cinco juegos. 
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Rangers de Texas hacen historia

El Universal                                               

A diferencia del cálculo que hacen

empresarios, el presidente Andrés

Manuel López Obrador consideró que

será en menos de dos años en que la

reconstrucción llegue al puerto de

Acapulco, tras la devastación que dejó

el huracán “Otis”, y aseguró que en

diciembre de este mismo año ya se

verán los cambios.

“Yo pienso que menos siempre, yo

pienso que en menos tiempo”, dijo a pre-

gunta expresa en conferencia de prensa.

“Entonces, ¿cuánto tiempos nos

va llevar el que Acapulco vuelva a la

normalidad en su totalidad? Va a

depender más que nada de las inver-

siones que se hagan para restaurar,

restablecer la hotelería, por las

viviendas, lo que tiene que ver con la

gente y el apoyo de la gente y los

servicios públicos. Yo les diría que

ya en diciembre se van a notar ya los

cambios, ya para diciembre”.

“¿Antes del 25 de diciembre?”, se le

preguntó. “Sí, queremos que para la

Navidad sea distinta, que no sea una

amarga navidad”, respondió.

El martes, empresarios presentaron a

representantes del Gobierno federal

diversas propuestas para la reactivación

y reconstrucción de Acapulco, Guerrero,

devastado por el huracán “Otis”, la cual,

calculan, tomará dos años.

En el encuentro realizado en el

museo Soumaya, donde estuvieron

empresarios como Carlos Slim Helú,

presidente vitalicio de Grupo Carso, y

Julio Carranza, presidente de la

Asociación de Bancos de México

(ABM), se acordó hacer mesas de tra-

bajo para definir líneas de acción coor-

dinadamente para la reconstrucción

económica y turística de ese destino de

playa, las cuales encabezarán las secre-

tarías de Hacienda y Economía.

REPORTAN 18 EXTRANJEROS 
NO LOCALIZADOS 

Tras el paso del huracán “Otis” en el

puerto de Acapulco, Guerrero, el presi-

dente informó que se han localizado a

348 extranjeros y que al momento son

17 extranjeros que no se han localiza-

do, sin embargo en una lista difundida

en la conferencia matutina suman 18.

El mandatario federal indicó que, de

los extranjeros no localizados, 11 son

de Estados Unidos, cinco de Francia,

uno de Perú y otro de Reino Unido.

Además, detalló que los tres

extranjeros que vivían en el puerto y

que murieron por el paso del huracán

son de Estados Unidos, Canadá y de

Reino Unido.

Responde a proyección de empresarios.

El Universal                                               

En la mesa del Foro Global 2023,

“Origen y consecuencias de la trampa

del predesarrollo mexicano” que orga-

nizó el Instituto Pearson, el expresi-

dente Ernesto Zedillo (1994 al 2000)

habló sobre su visión del presidencia-

lismo en gobiernos de Latinoamérica.

Sin mencionar al actual presidente

de México, Andrés Manuel López

Obrador, el exmandatario priista enu-

meró las características que él conside-

ra debería contener el siguiente líder

del país de cara a las elecciones 2024.

“Me gustaría que llegue alguien que

escuche a la gente y reconozca lo com-

plejo que son nuestros problemas. Pero

también alguien que no explote esas

necesidades creando un discurso dema-

gogo, prometiendo cosas que no serán

cumplidas, que no divida a la sociedad,

que impulse las reformas que nuestros

países necesitan”, señaló en la graba-

ción, subida a YouTube hace seis días.

Pese a que en su administración él

también sostuvo conflictos con el

Poder Judicial al reducir el número de

ministros de la Corte de 26 a 11, en su

intervención se pronunció contra la

extinción de los fideicomisos a la

Corte propuesta por AMLO.

Añadió que le gustaría “ver un

Presidente que no sea elegido mintien-

do al pueblo, un presidente que no

gobierna mintiendo a la gente y cul-

pando a otros por sus propios errores”.

En su discurso al hablar del impacto

del incremento de impuestos que han

afectado el sistema de salud declaró

que desprecia el populismo.

“Desprecio el populismo, cuando la

gente empezar a dividir el mundo entre

los que son como yo y los demás, enton-

ces empezamos a dividir las sociedades

creo que tenemos que ser un poquito

más cuidadosos con ese tipo de evalua-

ciones. Creo que simplemente tenemos

que ir por el hecho correcto y el hecho

es que no sólo México pero en general

en Latinoamérica estamos atrapados en

ese predesarrollo”.

Reaparece Zedillo con
indirecta a López Obrador

Atribuye el intento de cierre a dis-

puta por gubernatura interina.

‘Me gustaría que llegue alguien que escuche a la gente y reconozca lo com-

plejo que son nuestros problemas’, manifestó el exmandatario.



esde una cuenta de
reciente creación, se “fil-
tró” ayer una supuesta
llamada telefónica del
jefe de gobierno Martí
Batres:

“Oye, la candidata me
pidió dejar de apoyar a Clara. Ya me
pasaron cómo salió en la encuesta y sí va
muy abajo, ¿no?, pero tenemos dos sem-
anas para bajar a Omar por el tema de
género… eh… Yo ya le dije a Dani que le
siga pegando Hernán, con Viri, y a ver si
saca algo más Ana, porque lo último del
Mini Lic nomás no pegó.

“Hay que seguir creciendo a Clara y
no soltar la campaña contra Omar en
redes y seguir sacando encuestas que pon-
gan empate y mover todo lo que le ha
pegado en redes. Y no me malentiendas
por favor, no es que no quiera hacerle
caso a la jefa, ¿eh? Es que creo que no
está viendo las divisiones ni el panorama
completo desde la ciudad. ¿Me confirmas
de enterado, por fa?”.

En tiempos en que la inteligencia arti-
ficial está siendo empleada como parte de
las guerras mediáticas, la autenticidad de
la supuesta filtración fue negada de
inmediato por Martí Batres: “Aclaro que
es totalmente falso. Nunca he hecho tales
afirmaciones”, expresó el mandatario.

La misma “filtración”, por otra parte
—en vista de la andanada mediática a que
ha sido sometido en las últimas semanas
el candidato puntero en las encuestas—
hizo que personajes del círculo cercano
de Omar García Harfuch levantaran la
ceja: la supuesta llamada recoge un con-
junto de medias verdades que flotan en el
seno del partido oficial y lo mantienen en
un estado de ebullición que cada día va en
aumento.

Batres había desmentido ayer mismo,
luego de que el Partido Verde Ecologista
amagara con deslindarse de Morena si no
se optaba por García Harfuch como su
candidato a la jefatura de gobierno, que

existiera división alguna dentro del par-
tido. Descartó incluso la posibilidad de
una ruptura. Negó la división entre “radi-
cales” y “moderados”.

Todo lo contrario a lo que han estado
advirtiendo analistas y plumas afines al
obradorismo, para quienes la grieta dentro
de Morena ya existe y se ha expresado de
diversas formas en contra de la candidatu-
ra del exsecretario de seguridad pública
de la capital.

El 24 de octubre “la coordinadora
nacional de la defensa de la cuarta trans-
formación”, Claudia Sheinbaum recibió
el revés más serio desde que inició hace
más de un año su campaña por la
Presidencia de la República.

Ese día, en un acto programado en el
Estadio Azul, en el que iba a firmarse un
supuesto Acuerdo por la Unidad, la
unidad se rompió.

A tres horas de la llegada de los
primeros acarreados a bordo de camiones
y microbuses procedentes de diversas
alcaldías, el estadio azulgrana no se había
llenado ni siquiera a la mitad.

Una hora y media después del momen-
to planeado para la aparición pública de
Sheinbaum, el presidente nacional de
Morena y el líder del partido en la CDMX
se vieron obligados a cancelar “el encuen-
tro masivo con la militancia”. Sheinbaum
se encontraba en el estadio, pero se negó
a salir.

Con voz de funeral, el presidente de
Morena en la capital del país tuvo que
reconocer que “mucha gente que quisiera
estar aquí no se enteró”.

Dentro de las filas mismas de Morena
comenzó el reparto de culpas. Se difundió
una lista de los responsables del acarreo
en cada alcaldía, así como del número de
acarreados que cada uno de ellos se había
comprometido a llevar. En esa lista esta-
ban los “radicales” y los “moderados”
que según Batres no existen en el partido.

Pero sobre todo, acompañando las
fotografías del estadio vacío, se culpó del
primer gran fracaso de la candidata a
Omar García Harfuch: se le tachó como

responsable de “la desmovilización” de
Morena.

La devastadora llegada del huracán
Otis restó visibilidad a aquel fracaso: de
algún modo jugó a favor de Claudia
Sheinbaum.

Aquel acto fallido era, sin embargo, un
eslabón más en la cadena de rebeliones
internas en contra de la postulación de
García Harfuch: desplegados, entrevistas
concedidas a sus críticos, intensa cam-

paña en redes sociales, revelaciones sobre
su pasado y sus supuestos nexos con el
crimen organizado, avalancha de publica-
ciones destinadas a demostrar la inviabil-
idad ideológica y moral de su candidatu-
ra: la imposibilidad de que atrajera el voto
opositor, que Morena necesita para ganar
la ciudad.

La llamada “filtrada” de Batres puede
ser falsa. Mucho de lo que ahí se dice es
real. Lo saben las dos partes. La fecha
clave en que se dará a conocer la candi-
datura de Morena se aproxima y la frac-
tura puede convertirse en grieta: está en el
ADN de las tribus.

na vez más, el martes de la

semana pasada, nuestro país se

estremeció con la noticia: Otis,

un huracán categoría cinco con

vientos de 270 kilómetros por

hora, había devastado la ciudad y puerto de

Acapulco. En 1997, Paulina, otro huracán de

grandes dimensiones, había hecho lo mismo.

México vive hoy una tragedia, una de las más

grandes y dolorosas, provocada por un fenó-

meno natural. Acapulco y los acapulqueños la

están pasando muy mal y nos necesitan a

todos.

La historia se repite. Por enésima ocasión

el gobierno federal enfrenta el reto de atender

desastres naturales que, por su magnitud,

rebasan por completo las capacidades de

respuesta de cualquier autoridad local. La

magnitud de los daños en Acapulco hará

necesario destinar una gran cantidad de recur-

sos de inmediato. Lamentablemente, el presi-

dente de la República con el apoyo de un

Congreso cuya mayoría lo respalda en todo,

decidió hace tres años terminar con el Fondo

de Desastres Naturales (FONDEN), que

durante muchos años sirvió para responder

con rapidez a cualquier desastre natural.

Lo que estamos viendo en la actualidad no

son ya fenómenos inusuales. Según la comu-

nidad científica, el cambio climático está y

seguirá generando un incremento en la inten-

sidad y frecuencia de fenómenos meteo-

rológicos extremos y, esto, definitivamente,

no es una buena noticia para México. Los

ejemplos están a la vista, este año ha sido el

más caluroso de la historia. Las altas temper-

aturas, influyeron para aumentar la rapidez

con que se desarrolló Otis. Los gobiernos fed-

eral, estatal y municipal no informaron a

tiempo a fin de salvaguardar la seguridad de

los acapulqueños. ¿Podemos confiar en que

se están tomando las medidas para enfrentar

los retos que vienen en las próximas décadas

a consecuencia del cambio climático?

Difícilmente.

Por eso considero que es necesario revisar

y fortalecer permanentemente nuestra cultura

de protección civil. La falta de infraestructura

adecuada para atender estos fenómenos debe

atenderse con una visión de largo plazo y

debe involucrar a instancias estatales y

municipales como las primeras obligadas a

responder a las necesidades de la gente. Y,

desde luego, debe fortalecerse al máximo las

capacidades de respuesta del gobierno feder-

al para atender las contingencias. Se debe

también restablecer el FONDEN. Si de algo

podemos estar seguros es de que las contin-

gencias se van a seguir presentando.

Han pasado ya más de 38 años desde que

México vivió el peor desastre natural de su

historia moderna, los sismos de 1985. Por lo

que estamos viviendo, lo acontecido en

Acapulco la semana pasada, es, probable-

mente, la mayor tragedia en nuestro país pos-

terior a la del 85, y va a requerir de la soli-

daridad de todos los mexicanos.

Tengo confianza de que, así como lo pudo

hacer después del paso de Paulina en el año

97, con el apoyo de todos, Acapulco se

volverá a poner de pie y recuperará todo su

esplendor. Pero, es indispensable no cerrar

los ojos a lo que está ocurriendo con el cam-

bio climático. No debemos esperar a sufrir

otras tragedias para darnos cuenta de que ten-

emos que hacer mucho para prevenir y

responder ante los retos que la naturaleza nos

seguirá planteando en los años por venir.

@jglezmorfin

MLO parece más pre-
ocupado por justificar
la actuación de su gob-
ierno ante la situación
lamentable que se vive
en Acapulco que en
atender la desgracia

como consecuencia del huracán OTIS.
Habla de orden, organización y aten-
ción a los damnificados, pero no luce
convincente en su lamento. En la trage-
dia, ataca a los conservadores y medios
de comunicación a quienes califica
como buitres, de malas entrañas, reac-
cionarios, mentirosos, irresponsables,
politiqueros y desprestigiar a su gobier-
no; en esto sí se muestra convencido y
molesto.

Señala que hay retenes para evitar
robos, que hay recursos suficientes y
que Acapulco se levantará, “que no los
manipulen…estamos actuando como
nunca…no falta dinero porque ya no se
roba…” expresó.

Pero la gente no recibe la ayuda
necesaria y está desesperada. Quiere
escuchar soluciones y sobre todo, ver
hechos. Ha habido saqueos y robos y la
policía no hace nada. 

Ha sido evidente la falta de
planeación, previsión y respuesta del
gobierno y AMLO no lo reconoce ni
acepta, o quizá le cree a sus funcionar-
ios. El gobierno estatal y federal están
rebasados con el problema. 

Ciertamente la magnitud de OTIS
fue tal que no hubiera sido posible dis-
minuir su impacto, sin embargo, sí es
imperativo identificar faltas muy
graves en la actuación gubernamental,
y es responsabilidad de los medios y
población señalarlas. Pero ya sabemos
que a AMLO no le gustan las críticas.

Es increíble que siendo nuestro país
tan vulnerable en temas sísmicos y de
huracanes no estemos preparados para
prevenir impactos mayores.

La periodista Penley Ramírez señaló
en su editorial del sábado pasado que
en el 2012 el Banco Mundial le dio a
México un crédito de 105 millones de
dólares para renovar su sistema meteo-
rológico y adquirir 30 radares. En 2016
el proyecto se paró y sigue inactivo.
Actualmente solo se tienen 5 radares en
funcionamiento, en Altamira, Guasave,
Los Cabos, Ciudad de México y
Campeche; el de Playa del Carmen está
en reparación. Expertos de la UNAM
señalan que OTIS evidenció la necesi-
dad de contar con mayor capacidad de
monitoreo y mejorar el Sistema de
Alerta Temprana. Ante situaciones de
vulnerabilidad se necesitan protocolos
claros, refugios, normas de construc-
ción, alertas celulares y alarmas en las
ciudades en riesgo, desde luego, contar
con el apoyo de los medios masivos.

El Sistema Meteorológico
Estadounidense y el National Hurrican
Center anticiparon ocho horas antes la
fuerza de OTIS pero en México no se
reaccionó con suficiente previsión.
Durante el día nadie advirtió a la
población de la gravedad de OTIS que
llegó a las 3:00 de la mañana del miér-
coles 25 de octubre; solo hubo avisos
precautorios. Los “hubieras” no exis-
ten, pero no hubo alertas por cadenas de
radio y televisión.

El presidente fue muy tibio cuando
el martes 24, un día antes, a las 8:06 pm
puso un tuit en donde dijo: “Atento
aviso a la población de la Costa Grande
de Guerrero: De acuerdo con la infor-
mación disponible se pronostica que el
huracán OTIS entrará al territorio con
categoría 5 entre Acapulco y Tecpan de

Galeana de las 4 a las 6 de la mañana.
Están en marcha el Plan DN-III-E y el
Plan Marina en coordinación con el
gobierno del Estado. Acepten
trasladarse a refugios, mantenerse en
lugares seguros, alejados de ríos,
arroyos, barrancas y estén alerta sin
confiarse. Nosotros también estamos
pendientes”, expresó sin mucho sentido
de urgencia. 

El miércoles 25 de octubre, después
de la tragedia, AMLO fue por vía ter-
restre a Acapulco. Salió a las 10:30 de
la cd. de México, llegó al puerto a las
19:00 hrs. porque no había paso por la
autopista del Sol; solo estuvo unas
horas. Habló con pocas personas, él
dijo que como 500, mientras caminaba
enlodado. “Ayudo más coordinando
desde aquí (desde Palacio) coordinando
todas las acciones…no quiero hacer de
esto un espectáculo…como se hacía
antes…lo más importante son los
hechos”, expresó. Pero quizá hubiera
sido mejor estar con el pueblo y com-
probar por él mismo la magnitud de la
tragedia y que la ayuda se está dando. 

Las críticas al gobierno han llovido
casi con la misma fuerza que el
huracán. La ayuda a la población no
llega y no es posible reactivar la
operación del puerto. A cinco días del
huracán, el ejército había entregado 34
mil despensas y 14 mil comidas, y
habilitado 10 comedores para abastecer
a la población de casi 800 mil personas.

Claro que AMLO no acepta la reac-
ción tardía del gobierno “Sí se avisó
con tiempo... está demostrado técnica y
científicamente, pueden preguntar a los
centros de control de huracanes si no
fue un fenómeno extraordinario, que
les digan qué antecedentes hay de cómo
se precipita tan rápido…todo el tiempo
se estuvo informando, pero no se imag-

inaban [los especialistas del Gobierno]
que iba a ser mucho más fuerte de lo
que se pensaba”, ha explicado. 

OTIS pasó de tormenta tropical a
huracán de categoría 5 en menos de 12
horas. Acapulco fue el centro de esta
catástrofe letal. Las pérdidas económi-
cas se estiman en más de 272 mil mil-
lones de pesos según la firma especial-
izada en desastres naturales Enki
Research. 

Según la Cámara Mexicana de la
Industria de la Construcción, llevará al
menos 5 años la reconstrucción del
puerto, “Localmente no hay suficientes
cuadrillas de trabajadores para arreglar
tanto problema. Se tendrá que traer
mano de obra de otros lugares…el tur-
ismo no regresará hasta que haya una
normalización de actividades”, expresó
el CEO de JLL México, firma inmobil-
iaria.

La Asociación Mexicana de
Instituciones de Seguros señala que el
80 por ciento de los hoteles del puerto
sufrieron daños por el impacto.

La población sufre por la muerte de
sus familiares o por la incertidumbre de
los desaparecidos; por la pérdida de sus
hogares, por la falta de agua, de electri-
cidad, de alimento. De igual forma,
viven el saqueo de los delincuentes, la
falta de saneamiento ambiental que ya
ocasiona problemas de salud y la inefi-
ciencia del gobierno.

La solidaridad mexicana se ha hecho
presente a través de la Cruz Roja y
diversas campañas de acopio por todo
el país. Pese a los retenes, saqueos y
dificultades oficiales, el material se ha
podido entregar. La fuerza ciudadana
siempre se impone.

Y aunque el presidente diga que “no
nos fue tan mal” refiriéndose a la canti-
dad de muertos, Acapulco quedó
destrozado y nos necesita.

Leticia Treviño es académica 
con especialidad en educación, 
comunicación y temas sociales, 

leticiatrevino3@gmail.com

a vocación de López Obrador,
como la de cualquier populista,
es la de concentrar el poder
tanto como le sea posible. La
democracia, la libertad de
movimiento, los contrapesos y

los órganos civiles autónomos les estorban.
Lo dice muy claro el Foro de Sao Paulo -al

que pertenece Morena- en sus documentos:
“Desde arriba y desde abajo seguimos luchan-
do por la toma del poder de las instituciones
públicas y por los espacios de poder que exis-
ten en todas las relaciones sociales".

Y también: "La izquierda debe proponerse
la toma de todas las instituciones y no sola-
mente la presidencia o las diputaciones. Es
importantísimo la toma del Poder Judicial, los
aparatos militares y los medios de comuni-
cación".

Es lo que ha intentado AMLO a nivel
político; de ahí el control de la CNDH y la
desaparición del INEE (Evaluación
Educativa) los ataques a la Auditoría Superior
de la Federación, el INE, el TEPJF, el Inai y
ahora al Poder Judicial.

Pero esa monopolización no sólo se busca
en lo político, sino en toda la administración
pública. Esa fue la razón de haber concentra-
do la distribución de medicinas al inicio de su
gobierno, que se tradujo en un enorme

desabasto de medicamentos, con graves con-
secuencias para mucha gente (conozco
algunos que por falta de medicinas murieron).

Y también de ahí viene la idea de desapare-
cer los fideicomisos y administrar ese dinero
desde el gobierno federal, con fines poco
claros (la opacidad es característica de este
gobierno).

Igualmente surge la absurda idea de tener
una gran distribuidora nacional de medica-
mentos, lo que se traduciría en ineficacia,
lentitud, escasez y también corrupción (pues
este gobierno resultó ser tan corrupto como
los demás, si no es que peor en algunos casos).

Igualmente, de esa manía surgió la idea de
que la ayuda para los pobladores de Acapulco
tendría que pasar por las Fuerzas Armadas.
Nada de organizaciones civiles o autónomas
contribuyendo a esa asistencia. Ha habido tes-
timonios de dicha obstrucción.

Después dijeron corregir ese freno, pero a
quienes se quejaron de ello el gobierno los
llamó mentirosos y buitres, lo que más bien
aplicaría al propio gobierno. Tan es así, que
todavía el domingo se publicó un comunicado
del gobierno estatal (cuya gobernadora es
buena para el canto, pero no para gobernar,
pues llegó ahí por ser hija de quien lo es) en
ese mismo sentido.

Y desde luego que hay desconfianza de
muchos ciudadanos de dejar sus donativos al
gobierno por el uso electoral y político que

suele darles. Recuérdese que el fideicomiso
que instaló tras el sismo de 2017, para ayudar
a los afectados, se utilizó para fines electorales
(según constató el INE). A raíz de ese sismo,
varios partidos anunciaron que darían parte de
su financiamiento para ayudar a los damnifi-
cados, el INE advirtió que ello estaba pro-
hibido por la ley, y que en todo caso podrían
renunciar a una parte de sus recursos para que
éstos, a través de la Tesorería, fueran canaliza-
dos a las víctimas. Pero Morena lo hizo por su
lado con fines electorales. La Ley General de
Instituciones, Partidos y Procesos Electorales
(LGIPPE) en su artículo 209-5 lo prohíbe:

“La entrega de cualquier tipo de material
que contenga propaganda política o electoral
de partidos, coaliciones o candidatos, en el
que se oferte o entregue algún beneficio direc-
to, indirecto, mediato o inmediato, en especie
o efectivo, a través de cualquier sistema que
implique la entrega de un bien o servicio, ya
sea por sí o interpósita persona está estricta-
mente prohibida a los partidos, candidatos, sus
equipos de campaña o cualquier persona”.

Eso sí que es medrar políticamente con la
desgracia ajena, según acusan los obradoristas
a sus adversarios, igual que hicieron al máxi-
mo con el crimen de Ayotzinapa (que ya
tiraron al basurero, pues ahora les estorba). Ni
modo, a los populistas les estorba la pluralidad
y la diversidad, y buscan monopolizar todo, en
sus manos, tanto como les sea posible.

Analista.
@JACrespo1
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Ciudad de México/El Universal.-          

Con una demostración para explicar
cómo se puede generar un audio con
ayuda de inteligencia artificial, el jefe de
Gobierno, Martí Batres, reiteró que la
grabación con declaraciones en contra de
Omar García Harfuch, aspirante a coordi-
nar los comités de la Defensa de la
Transformación en la CDMX, es falsa.

"Son ataques de nuestros adversarios.
Lo dije ayer [martes] con toda claridad,
es un audio falso, es una fabricación",
indicó el mandatario capitalino en confer-
encia de prensa.

Por su parte, Eduardo Clark, director
general de Gobierno Digital, explicó que
es muy fácil crear este tipo de audios fic-
ticios por medio de programas de internet
que permiten clonar voces por menos de
200 pesos al mes. Por ello, dijo, lo único
que se necesita es "mala leche".

Eduardo Clark hizo una demostración

de cómo se puede realizar este tipo de
audios falsos, tomando un fragmento de
voz real de una persona y luego usando
plataformas digitales como Voicemy.ia,
que permite reproducir cualquier mensaje
con la voz que se haya introducido en la
página.

Señaló que hasta ahora no existen her-
ramientas que permitan identificar la
veracidad de un audio para saber si es
real o se trata de una creación con
inteligencia artificial.

"Lo que sí podemos enfatizar y lo que
es claro, es que es muy fácil replicar este
tipo conversaciones, hacer este tipo de
clonaciones sin autorización de las per-
sonas, y creo que la respuesta del jefe de
Gobierno ha sido clara: es algo falso, algo
que no ocurrió".

Por separado, la dirigencia de Morena
en la Ciudad señaló que dicho audio que
ha circulado en redes sociales es falso. En

un comunicado, precisó que es lamenta-
ble que la oposición "desesperada por su
debacle rumbo a 2024" ataque al man-
datario capitalino con el uso de her-
ramientas tecnológicas, con la intención
de dividir a los morenistas.

Ciudad de México/El Universal.-

La coordinadora de Defensa de la

Cuarta Transformación, Claudia Shein-

baum, aseguró que no hay favoritismos

en la contienda para definir al coordi-

nador de la Ciudad de México, de cara

a la definición de su candidatura para la

Jefatura de Gobierno en 2024.

"Es importante que no caigamos en

politiquerías, en divisiones internas.

Nuestro movimiento es un movimiento

extraordinario y el pueblo de México

demanda mucho de nosotros. Tenemos

que poner, siempre, por encima de

todo, nuestros principios, nuestras

causas, también poner por encima de

todo la unidad del movimiento",

expresó a través de un video que com-

partió en sus redes sociales.

"No hay favoritos y no hay

favoritas. Las encuestas son absoluta-

mente transparentes, y por eso se hacen

dos encuestas espejo", apuntó la exjefa

de Gobierno.

Enlistó a los aspirantes por la coor-

dinación de la Ciudad de México, que

son Clara Brugada, quien aseguró que

hizo un excelente trabajo al frente de la

alcaldía Iztapalapa; Omar García

Harfuch, a quien reconoció por su tra-

bajo al frente de la Secretaría de

Seguridad Ciudadano; Hugo López-

Gatell, quien dijo que es un gran profe-

sionista; Mariana Boy, que se desem-

peñó como procuradora ambiental, y

Miguel Torruco, que destacó que es

parte de la nueva generación de

Morena.

Puntualizó que por acuerdo del INE,

los partidos deben postular al menos a

cinco mujeres para las candidaturas a

las gubernaturas.

Explicó que de acuerdo con la

Comisión Nacional de Elecciones, se

van a seleccionar a las mujeres que

dentro de su entidad sean las más com-

petitivas.

"Puede llegar a ocurrir, y esto es

muy importante, que en las nueve enti-

dades haya quedado un hombre en el

primer lugar. Pero nosotros tenemos

que elegir a cinco mujeres", apuntó.

Por tanto, dijo que en esos casos la

Comisión de Elecciones y la Comisión

de Encuestas van a determinar a las

cinco mujeres que van a participar con

base en la competitividad.

Recordó que Morena eligió a sus

aspirantes mediante las propuestas de

los Consejos Estatales, así como de la

Comisión de Elecciones, y los resulta-

dos finales serán definidos por una

encuesta.

Ciudad de México/El Universal.-

Integrantes del Comité Ejecutivo
Nacional del PAN confirmaron que el
líder del partido, Marko Cortés, ya
acordó con el Frente Amplio por
México (FAM) que se proyecta postu-
lar a hombres a las candidaturas de los
gobiernos de la Ciudad de México,
Yucatán, Puebla y Veracruz; sin embar-
go, todas están pendientes de ser
aprobadas por la Comisión Permanente
Nacional.

Precisó que para la capital del país la
modalidad de candidaturas para 2024
será mixta, es decir, que pueden partic-
ipar hombres, aunque implícitamente
también mujeres.

En entrevista con EL UNIVERSAL,
Enrique Vargas, coordinador nacional
de diputados y diputadas locales del
PAN, mencionó que el pasado lunes se
reunió la Comisión Permanente
Nacional de ese partido y se presentó
dicha propuesta de candidaturas para
hombres, pero todavía no hay un acuer-
do y se avanza por cada estado en las
negociaciones.

"Falta que pase la Comisión
Permanente Nacional, pero son difer-
entes las fechas de cada uno de los esta-
dos. Aún no hay un acuerdo, aunque así
se perfila que podría quedar el esce-

nario".
No obstante, la exsecretaria general

del PAN, Cecilia Patrón, dijo que el
pasado lunes se aprobó el género en la
Ciudad de México, Yucatán y Jalisco.

Ciudad de México/El Universal.-

Luisa María Alcalde, titular de

Gobernación, reconoció la "sensibili-

dad" y "disposición" de la ministra

presidenta de la Suprema Corte,

Norma Lucía Piña, de aceptar destinar

15 mil millones de pesos a los damnifi-

cados por el huracán "Otis".

Alcalde Luján compartió que tuvo

comunicación con la ministra presi-

denta para "trabajar de manera conjun-

ta para que los recursos de los fide-

icomisos del Poder Judicial se destinen

a atender a los damnificados por el

huracán 'Otis' en Guerrero", tras la

indicación que dio el Jefe del Ejecutivo

federal.

"Como instruyó el Presidente, hoy

abrimos canales de diálogo con este

propósito", destacó.

A través de redes sociales, Alcalde

Luján compartió la carta de respuesta

al texto dirigido al presidente López

Obrador en el que Piña hace referencia

a la convocatoria del Mandatario de

crear un fondo, con los tres poderes,

para destinar los recursos para las per-

sonas damnificadas.

"Estoy segura de que estas condi-

ciones no sólo tendrán un impacto pos-

itivo en la vida y el futuro de miles de

personas damnificadas por este sinie-

stro, permitiendo pronta recuperación

de la región, sino que fortalecerán el

marco de coordinación y diálogo

respetuoso entre los Poderes de la

Unión", respondió Alcalde Luján a la

presidenta de la SCJN.

Alcalde Luján propuso instalar una

comisión, conformada por represen-

tantes de los tres Poderes de la Unión,

"que permita administrar a través de un

fondo de ayuda los recursos de los

fideicomisos que el Poder Judicial

reintegre a la Tesorería de la

Federación y determine de forma cole-

giada el destino de los mismos, dando

puntual seguimiento a su aplicación

conforme a los principios de trans-

parencia y máxima publicidad".

El presidente Andrés Manuel López

Obrador informó que designó a Luisa

María Alcalde, secretaria de

Gobernación (Segob), como encargada

del gobierno federal para ponerse en

contacto con la ministra presidenta de

la Suprema Corte de Justicia de la

Nación, Norma Lucía Piña Hernández,

para coordinar la transferencia de los

15 mil millones de pesos de los fide-

icomisos del Poder Judicial para apo-

yar a los damnificados del huracán

"Otis" en el estado de Guerrero.

Lo anterior, después de que la repre-

sentante del Poder Judicial aceptara su

propuesta para destinar los recursos a

la reconstrucción de Acapulco.

En conferencia de prensa, el

Mandatario federal añadió que la sec-

retaria también se comunicará con los

representantes de la Cámara de

Diputados y del Senado de la

República para plantear la ruta para

trasladar los fondos.

Explicó que también designó a

Rogelio Ramírez de la O, secretario de

Hacienda y Crédito Público (SHCP),

para apoyar a la titular de Gobernación

en estos trabajos.

"A partir de hoy ya Luisa María va a

buscar a la presidenta de la Corte y a

los directivos del Congreso para buscar

un acuerdo y aquí se va a informar.

"Se va a buscar la comunicación a

partir de hoy con la ministra de la

Suprema Corte de Justicia, que envió

el oficio, y se va a tener comunicación

también con representantes del

Congreso, tanto de la Cámara de

Diputados como la Cámara de

Senadores, a ver si se logra un acuer-

do", dijo.

Ciudad de México/El Universal.-

El presidente de la Junta de
Coordinación Política (Jucopo) del
Senado, Eduardo Ramírez Aguilar,
confirmó que no hay acuerdo para
nombrar a los magistrados del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF) que sustituirán a
José Luis Vargas e Indalfer Infante,
quienes concluyeron sus mandatos el
pasado 31 de octubre, pero aseguró que
en este mes que inicia se impulsarán los
consensos necesarios para concretar las
designaciones.

El senador, quien coordina la banca-

da de Morena, apuntó en redes sociales
que "en este mes de noviembre, en el
@senadomexicano, construiremos los
consensos para poder atender los nom-
bramientos de los integrantes de la Sala
Superior del @TEPJF_informa que
sustituirán a quienes ayer concluyeron
su encargo", escribió.

La Comisión de Justicia aprobó hace
unos días los dictámenes por los que se
aprueba la elegibilidad e idoneidad de
las y los aspirantes para ocupar las
vacantes.

La terna para ocupar el cargo de
magistrada está integrada por Marcela

Elena Fernández, Claudia Valle
Aguilasocho y Gabriela Villafuerte;
mientras que la de los candidatos a
magistrado está compuesta por Rubén
Lara Patrón, Armando Maitret
Hernández y Francisco Javier
Sandoval.

Claudia Anaya, senadora del PRI,
lamentó que a partir de ahora la Sala
Superior del Tribunal Electoral estará
sesionando con sólo cinco de sus siete
integrantes y advirtió que si no se nom-
bra a quienes ocuparán las vacantes
podría perderse el quórum en 2024, ya
que antes de junio otros dos magistra-
dos terminarán sus encargos: "Esto
pone en una vulnerabilidad total al
Tribunal Electoral", enfatizó.

Destacó que la Comisión de Justicia
del Senado ya realizó las entrevistas a
las dos ternas, una de hombres y otra de
mujeres: "Ya hicimos el dictamen de
elegibilidad y en la Mesa Directiva ya
están listas las dos ternas para ser
votadas [en el pleno]".

"Ojalá que el grupo mayoritario de
Morena quiera hacer los nombramien-
tos, porque es evidente que existe falta
de voluntad política para conformar los
distintos órganos, lo hemos visto con el
Inai, lo vimos cuando reventaron la
terna de mujeres para la Sala
Especializada, y ojalá que la Sala
Superior no corra con la misma suerte,
que exista altura de miras por la certeza
de la elección de 2024", recalcó.

Audio es fake: Batres

"Son ataques de nuestros adversa-
rios”.

"No hay favoritos ni favoritas" para CDMX

"Es importante que no caigamos en politiquerías”.

Reconoce
Segob la

disposición
de la Corte

Luisa María Alcalde.

PAN postulará hombres en 4 entidades

Marko Cortés ya acordó con el Frente Amplio por México (FAM) la paridad
de género.

Senado promete designar magistrados

En este mes que inicia se impulsarán los consensos necesarios para con-
cretar las designaciones.
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Ciudad de México/El Universal-
El Primer Tribunal Colegiado en

Materia Penal le ordenó a la Fiscalía
General de la República (FGR) cerrar
de manera definitiva la no atracción de
la acción penal de la carpeta de investi-
gación contra científicos y académicos
del entonces Consejo Nacional de
Ciencia y Tecnología (Conacyt).

El Tribunal ratificó el amparo que se
les concedió a José de Jesús Franco,
Julia Tagüeña y Gabriela Dutrénit,
quienes denunciaron que una nueva
área de la FGR comenzó a investigar-
los, a pesar de que un juez determinó
que no había delito que perseguir.

En 2023, un juez federal, adscrito al
Centro de Justicia Penal Federal en el
Estado de México dictó el sobre-
seimiento del proceso penal a favor de
los científicos investigados por la FGR

por los probables delitos delincuencia
organizada, lavado de dinero y delitos
de corrupción.

En el sobreseimiento, el juez de con-
trol refirió que ninguno de los hechos
investigados era constitutivo de delito.

Ciudad de México/El Universal.-

Integrantes de la iniciativa privada
recibieron con agrado los apoyos que
el gobierno federal anunció este miér-
coles para la reconstrucción de
Acapulco, aunque reconocieron que es
necesario que sean mayores.

"Estos apoyos son generales.
Preliminarmente son buenos, pero
necesitaremos más", manifestó Héctor
Tejada Shaar, presidente de la
Confederación de Cámaras Nacionales
de Comercio, Servicios y Turismo
(Concanaco- Servytur).

Dijo que la situación de cada nego-
cio es distinta: "Algunos necesitarán
más apoyo, otros menos, pero sin duda
buscaremos, vía la Concanaco, atender
los requerimientos de cada empresa y
escuchar a los empresarios para hacer
negociaciones con la banca y el gob-
ierno a través de Nafin [Nacional
Financiera] para ver si son suficientes
o si se necesitan más".

Tejada Shaar añadió que son 36 mil
unidades económicas las que existen
en Acapulco y se estima que 80%
sufrieron daños "muy importantes".

Del total de negocios se presume
que sólo entre 8 mil y 10 mil cuentan
con algún seguro, es decir, 26 mil
empresas no tendrán ningún tipo de
póliza y deberán buscar algún apoyo.

"Los apoyos que vengan, que sean
utilizados, pero esto va a tomar mucho
tiempo, varias semanas, meses de
reconstrucción, de volver a jalar a las
empresas, de poder volver a generar
economía en este lugar turístico", dijo
en videoconferencia el líder de la
Concanaco.

Indicó que los créditos que darán sin
cobrar intereses a través de Nafin; es
decir, los 25 mil pesos por comercio
son "preliminares" y va a faltar, y
habrá que escuchar a los empresarios,
porque la reconstrucción puede tomar
meses y años.

Por su parte, el director de
Relaciones con gobierno de la
Asociación Nacional de Tiendas de
Autoservicio y Departamentales
(ANTAD), Manuel Cardona, opinó
que "todo apoyo es bienvenido". En
entrevista con EL UNIVERSAL pre-
cisó que los programas de apoyo "están
saliendo muy rápido". Sin embargo,
subrayó que es necesario tener claro el
detalle de los apoyos para ver si la con-
donación de intereses es real o si se
difieren los pagos para 2024, es decir,
si el préstamo congela el monto del
crédito.

De cualquier manera, consideró que
"todo ayuda a la gente, el no tener que
pagar mañana algo, todo es bien-
venido".

Ciudad de México/El Universal.-

La tarde de este miércoles se reportó
por medio de las redes sociales la
desaparición de Sofia Zamarrón
Apodaca, hija de Julian LeBarón.

La pesquisa se subió a redes
sociales, donde minutos después,
Adrián LeBarón, informó que la joven
había sido localizada con bien, sin
embargo, confirmó que había sido
"retenida".

De acuerdo con la pesquisa que se
difundió, la joven de 16 años, fue vista
por última vez la mañana de este miér-
coles cuando fue dejada en la
Universidad Tecnológica de Paquimé
en Nuevo Casas Grandes.

Después de eso, no fue vista por sus
familiares, por lo cual se encendió la
alerta y comenzaron a difundir su
fotografía en las redes sociales.

En un video difundido en redes se
observa a la joven llorando y abrazan-
do a sus familiares, quienes le dicen
que todo estará bien.

De momento se desconocen los
motivos por los cuales la joven habría
estado desaparecida.

FUE VÍCTIMA DE

EXTORSIÓN: FISCALÍA

La Fiscalía General del Estado de
Chihuahua informó esta noche que la
joven Sofia Zamarrón Apodaca, hija de
Julian LeBarón, habría sido víctima de
una extorsión.

Fueron los agentes de la Agencia
Estatal de Investigación en la zona
noroeste, quienes activaron los proto-
colos de búsqueda inmediata, luego del
reporte de desaparición de la joven de
18 años de edad en Nuevo Casas
Grandes Chihuahua.

De acuerdo con lo informado, la
joven fue localizada en las inmedia-
ciones de una plaza pública, en Nuevo
Casas Grandes, por lo que de inmedia-
to fue asegurada y regresada a sus
familiares.

Al ser localizada en el cruce de la
avenida Benito Juárez, con calle
Minerva en Nuevo Casas Grandes, la

joven manifestó que recibió una llama-
da donde le indicaron que se trasladara
hasta ese lugar y no colgara la llamada,
o harían daño a sus familiares.

Los hechos tuvieron lugar aproxi-
madamente a las 15:28 horas de este
miércoles, a la vez que la familia esta-
ba recibiendo también llamadas para
pedirle dinero por la supuesta lib-
eración de la joven.

Además, se informó que se atendió
oportunamente a los padres de la vícti-
ma para evitar que depositaran alguna
cantidad, al hacerles ver que se trataba
de un engaño, por lo que por medio del
asesoramiento se frustró la extorsión.

Ciudad de México/El Universal.-

El exsecretario general de la
Organización para la Cooperación y el
Desarrollo Económicos (OCDE), José
Ángel Gurría, entregó al Frente Amplio
por México (FAM) el proyecto de
nación que le fue encargado, y que se
denomina "Hacia un Programa de
Gobierno 2024-2030", que aborda 13
temas prioritarios para el país.

El documento reconoce que la inse-
guridad pública es el principal reto que
enfrentará el próximo gobierno, por lo
que propone 12 líneas de acción:

Convocar a un acuerdo político
nacional para impulsar una reforma
profunda del sistema de seguridad y
justica; instituir un sistema nacional de
seguridad que permita dar coherencia y
articulación a las tareas de las distintas
entidades de los tres niveles de gobier-
no.

Revisar y actualizar la agenda
nacional de riesgos en función de las
amenazas internas y externas a la
seguridad nacional; rediseñar la
estrategia de seguridad pública con
énfasis en el fortalecimiento de las
policías locales; convertir a la Guardia
Nacional en una institución civil encar-
gada de preservar la paz y la tranquili-
dad en los territorios en donde no oper-
an el resto de las corporaciones.

Revisar la visión y misión de las
Fuerzas Armadas; concentrar sus tareas
en las misiones marcadas por la
Constitución y su participación en
seguridad pública como coadyuvantes
de las autoridades civiles; crear un sis-
tema nacional de inteligencia para
combatir las principales amenazas al
Estado mexicano;

Colocar la política de prevención
social de la violencia y la delincuencia
como elemento central de la política de
seguridad del Estado mexicano;
emprender una reforma del sistema
penitenciario y abatir los rezagos en la
procuración de justicia.

En su diagnóstico, el FAM advierte

que "la expansión del crimen organiza-
do es resultado de la complicidad
abierta y/o de la ineficiencia de autori-
dades de los tres niveles de gobierno".

Señala que la estrategia que ha
puesto a las Fuerzas Armadas al frente
de la seguridad no ha dado los resulta-
dos esperados y las ha colocado en un
proceso de desnaturalización de sus
misiones constitucionales, mientras las
policías estatales y municipales están
muy por debajo del nivel de profesion-
alización, equipamiento y recursos que
requieren.

"La sobreposición de funciones
entre Fuerzas Armadas, Guardia
Nacional y policías locales no abona a
la seguridad del país. La seguridad ciu-
dadana se ha visto demeritada por la
debilidad estructural de las policías de
proximidad y por la ausencia de pro-

gramas de prevención social", enfatiza.
Reconoce que, en el corto plazo, el

Ejército o la Marina no pueden aban-
donar funciones de seguridad pública.
Esto implica un proceso de transición
bien planeado para retirar paulatina-
mente las funciones de policía y seguri-
dad pública de la estructura militar y
quitarle funciones de control adminis-
trativo-civil (aduanas, aeropuertos,
construcción de infraestructura).

El proyecto de nación del FAM
advierte que ningún programa o políti-
ca social puede reemplazar al trabajo
como vía sostenible para mitigar la
pobreza: "La propuesta central para
enfrentar esta situación consiste en la
implementación de una política laboral
que promueva una economía inclusi-
va", pues "la pobreza ha aumentado en
los últimos años", subraya.

Ciudad de México/El Universal.-

Trabajadores del Poder Judicial de
la Federación (PJF) consultados por EL
UNIVERSAL, y que solicitaron omitir
sus nombres, detallan que están en
incertidumbre y que lo más preocu-
pante es el Presupuesto de Egresos de
la Federación (PEF) 2024, que se
deberá aprobar en la Cámara de
Diputados a más tardar el 15 de
noviembre.

Indican que enfrentarían afecta-
ciones porque la reducción al pre-
supuesto ocasionará el despido de
decenas de trabajadores y consideran
que por eso la ministra presidenta de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
y del Consejo de la Judicatura Federal
(CJF), Norma Piña Hernández, quiere
dialogar con el presidente Andrés
Manuel López Obrador, luego de que
la ministra en un oficio aceptó el
planteamiento del Jefe del Ejecutivo
federal para destinar los fondos de los
fideicomisos del PJF a los afectados
por el huracán Otis en Acapulco,
Guerrero.

Los trabajadores señalan que ante
un posible recorte de entre 15 mil y 25
mil millones de pesos se estaría
generando un daño a los empleados
porque se recortarían contratos y
mucha gente quedaría desempleada.

Refieren que el paro de labores del
19 al 24 de octubre lo querían extender
hasta el 15 de noviembre, cuando se
aprueba el PEF.

"Tenemos un verdadero riesgo, el
recorte al presupuesto es más fuerte
que los fideicomisos, que son ahorros

del fondo del retiro, en donde ya no
vamos a tener acceso a seguir ahorran-
do, el problema está en la parte pre-
supuestal… en el PJF no solamente son
jueces", aseveran.

Los trabajadores abundan que den-
tro de sus funciones se brinda asesoría
jurídica legal, laboral, en materia civil,
administrativa, entre otras, y remarcan
que en estos servicios hay personal de
confianza, así como en los juzgados,
que realizan labores de apoyo.

Reconocen que los juzgados están
sobrecargados de trabajo, por lo que si
recortan al personal la justicia va a ser
más lenta.

Tras darse a conocer por parte de la
Secretaría de Gobernación (Segob) la
instalación de una comisión conforma-
da por los tres Poderes de la Unión que
permita administrar los recursos de los
fideicomisos a través de un fondo de
ayuda, los empleados del PJF comen-
tan que están a la expectativa de esas
reuniones.

"De ahí va a partir todo, pero si lle-
gan a un arreglo se seguiría una línea y
vamos a acatarlo… a lo mejor se podría
llegar a un acuerdo con el Presupuesto
de Egresos", precisan.

Rodolfo Martínez, de la firma
Trusan & Roma Abogados, considera
que en el PEF hay criterios jurispru-
denciales donde se establece que tiene
una norma general y en ese sentido es
procedente el juicio de amparo.

Juan Alberto Prado, secretario gen-
eral del Sindicato Nacional de
Renovación al Servicio de los
Trabajadores del PJF, refirió que del
salario directo salen las aportaciones.

Ordenan frenar investigación contra científicos

El Tribunal ratificó el amparo que se les concedió a José de Jesús Franco,
Julia Tagüeña y Gabriela Dutrénit.

Reconoce IP que se 
necesitarán más apoyos

"Los apoyos que vengan, que sean utilizados, pero esto va a tomar mucho
tiempo, varias semanas, meses de reconstrucción”.

Localizan a hija de Julián LeBarón

En un video difundido en redes se observa a la joven llorando y abrazando
a sus familiares.

Gurría entrega al FAM
su proyecto de nación

El documento reconoce que la inseguridad pública es el principal reto que
enfrentará el próximo gobierno, por lo que propone 12 líneas de acción.

Ante recorte, trabajadores de 
PJF temen despidos masivos

Enfrentarían afectaciones porque la reducción al presupuesto ocasionará el
despido de decenas de trabajadores.



Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$44,300

Plata México
$419.02

VentaDlr. Americano

Interbancario 31

Interbancario 01

$18.19

$18.05

$17.77

11.5055

11.5125

11.5250

8.11

7,902355

7,903553

7,9047501,029.38

Actual

$17.25

$18.04

$17.76

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 31

Udis 01

Udis 02

Udis 03

11.09

11.39

11.71

11.87

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

78.33
Brent

87.42
WTI

80.44

S&P BMV 

1.48%

FTSE BIVA

1.52%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.67%33.052,87

NUEVA YORK
33.274,58

49,061.88 49,787.84 Expo 
Tu Casa

Del 3 al 5 en

Cintermex

1,014.00

81-83-45-46-15 / 81-83-45-40- 80 MONTERREY, N.L JUEVES 2 DE NOVIEMBRE DE 2023

El dato del día

1 de noviembre de 2023

17.9305
17.25 18.19

18.55

0.11808 0.11812

49,787.84

1.48%  más

Sube

30 centavos menos

30 centavos menos

0.00129 centavos menos

33.274,58

0.67% más

11.09 11.05

221.71

19.04

Sube725.96

La plataforma mexicana de intercambio de crip-
tomonedas Bitso, informó que el uso de bitcoin
como una marca en el país está prohibido, con
lo que no se pueden cobrar regalías al emplear-
la. De acuerdo con la firma, hace un par de
meses el IMPI declaró la nulidad del registro de
marca Bitcoin que un particular pretendía
obtener para su beneficio propio hace diez años

7,905948

Ciudad de México.-                           
El Fondo Monetario Internacional

(FMI), estimó que la economía mexi-
cana se expandirá 3.2 por ciento en
2023 y reducirá su ritmo de crecimien-
to en 2024 a 2.1 por ciento, anunció en
un comunicado.

El FMI recomendó a México
aumentar los ingresos no petroleros
“de cara al futuro”, dado que la recau-
dación del país se encuentra por debajo
de la de pares en la región.

Hacerlo dará un mayor espacio fis-
cal para gastos sociales y de
infraestructura específicos, destacó el
organismo.

“Se necesitarán medidas decisivas
en 2025 y más allá para preservar la
sostenibilidad fiscal en el mediano
plazo”, destacó el directorio ejecutivo
del organismo, al tiempo que se
reconoció “el sólido historial de
México en el cumplimiento de metas
fiscales”.

El pronunciamiento del directorio

del FMI sobre la revisión anual a la
economía mexicana reitera los hallaz-

gos recopilados por la delegación que
visitó el país.

Washington, EU.-                               
La Reserva Federal de Estados

Unidos dejó este miércoles estables las
tasas de interés, pero abrió la puerta a
un nuevo aumento de los costos de
endeudamiento, en un mensaje en el
que reconoció la sorprendente fort-
aleza de la economía y también aludió
a las condiciones financieras más sev-
eras que enfrentan las empresas y hog-
ares.

"La actividad económica se
expandió a un ritmo fuerte en el tercer
trimestre", dijo el banco central de
Estados Unidos en un comunicado de
política monetaria, después de una
reunión de dos días en la que los fun-
cionarios acordaron unánimemente
dejar la tasa de interés de referencia a
un día en el rango de 5.25-5.50 por
ciento, el nivel en donde ha estado
desde julio.

La redacción del comunicado aplica
una mejoría para indicar un "ritmo
sólido" de la actividad que la Fed vio
en su reunión de septiembre, y siguió a
datos recientes que mostraron que el
producto interno bruto de Estados
Unidos creció a una tasa anual de 4.9
por ciento en el tercer trimestre.

Aunque los mercados creen que la
Reserva Federal puede haber termina-
do de aumentar su tasa de interés ofi-
cial, con las condiciones financieras
endureciéndose por sí solas a través de
tipos más elevados basados en el mer-
cado, los datos que apuntan a una
economía y un mercado laboral más
fuertes de lo esperado han mantenido
sobre la mesa la posibilidad de otra
alza en los costos de financiamiento.

La última declaración de la Reserva
Federal señaló que con el aumento del
empleo aún "fuerte" y la inflación aún
"elevada", el banco central continúa
considerando "el alcance de un
endurecimiento adicional de la política
que puede ser apropiado para devolver

la inflación a 2 por ciento con el tiem-
po".

El presidente de la Fed, Jerome
Powell, ofrecerá una conferencia de
prensa a las 18:30 GMT para explicar
el comunicado y las perspectivas
económicas que, hasta ahora, han
desafiado las expectativas de una
desaceleración inminente.

Sus palabras pueden adquirir espe-
cial importancia para los inversores
que intentan adivinar si la Reserva
Federal todavía planea subir las tasas
nuevamente, como indicó la mayoría
de sus funcionarios en una ronda de
proyecciones económicas en septiem-
bre.

La declaración de política en sí se
ha vuelto cada vez más sobria a medi-
da que los funcionarios se han vuelto
menos seguros sobre su próximo paso.

El comunicado señaló que la
Reserva Federal todavía estaba obser-
vando el impacto de sus pasadas alzas
de tasas mientras reflexionaba sobre
nuevas medidas, consciente de "los
retrasos con los que la política mone-
taria afecta la actividad económica y la
inflación, y los desarrollos económicos
y financieros".

La frase se ha utilizado para indicar
cierto grado de paciencia a la hora de
decidir sobre nuevos aumentos de
tasas, y un reconocimiento de que aún
no se ha sentido el impacto total de los
5.25 puntos porcentuales en aumentos
de tasas desde marzo de 2022.

A la posible presión se suma un
aumento de las tasas de interés basadas
en el mercado que podría frenar aún
más el crecimiento económico.

La declaración hizo referencia a ese
posible impacto, añadiendo una refer-
encia a condiciones financieras más
estrictas como uno de los factores "que
probablemente pesen sobre la activi-
dad económica", con efectos aún
inciertos.

Ciudad de México/El Universal.-
Las remesas que envían los paisanos

y centroamericanos a sus familiares,
principalmente de Estados Unidos a
México, establecieron un máximo
histórico en septiembre.

Datos del Banco de México
(Banxico) indican que dichos flujos
fueron de 5 mil 613 millones de
dólares, los mayores ingresos para un
mes similar desde que hay registro.

Las entradas aumentaron 11.4% en
comparación con igual mes del año
pasado, cuando llegaron a 5 mil 37 mil-
lones. El monto promedio enviado se
mantuvo en 403 dólares.

Expertos de Banorte señalaron que
el resultado fue una "sorpresa positi-
va", porque superó lo que se esperaba,
aunque advirtieron que persisten ries-
gos.

Desde su punto de vista, la evolu-
ción de los ingresos en 2024 dependerá
del tipo de cambio y de las propuestas
sobre el tema migratorio en las próxi-
mas elecciones en Estados Unidos.

En el acumulado de enero a sep-
tiembre, los llamados "migradólares"
sumaron un monto de 47 mil 71 mil-
lones de dólares, 9.5% más sobre igual
periodo de 2022. A lo largo del año
pasado, las remesas fueron de 58 mil
510 millones de dólares.

ESTIMAN NUEVO MÁXIMO
El presidente Andrés Manuel López

Obrador destacó que se prevé que el
país recibirá alrededor de 63 mil mil-
lones de dólares por remesas este año,

10% más que en 2022.
En conferencia de prensa en Palacio

Nacional, dijo que es "algo nunca antes
visto" y que dicho fenómeno no se
repite en otra parte del mundo.

"Eso no sucede en otras partes del
mundo, lo que sí hay, migrantes de
todo el mundo, todo el mundo tiene
migrantes", comentó el miércoles.

Expresó que en cuanto a las remesas
que reciben, México compite con India
y China, pero en cuanto al factor per
cápita, el país tiene el monto mayor.

Hizo ver que "somos una
humanidad migrante, pero el que se
tengan migrantes, y que ayuden a sus
familiares, que no le den la espalda a
sus familiares, eso es único, excep-

cional, si sucede en otras partes, pero lo
de México es sin precedente".

En Banorte ajustaron al alza su
proyección de remesas, pues ahora
creen que se podrán captar entre 63 mil
750 a 64 mil 250 millones de dólares
ante una actividad favorable en la
economía norteamericana.

Por entidad federativa, BBVA indicó
que Guanajuato, Jalisco y Michoacán
fueron las que recibieron el mayor
monto de remesas.

Nuevamente destacó que Chiapas se
mantiene en el cuarto lugar de recep-
ción de remesas, debido a la inserción
de migrantes originarios de Chiapas y
los que están en tránsito por nuestro
país.

Ciudad de México/El Universal.-
Analistas consultados por el Banco de

México (Banxico) elevaron sus pronósticos
para la economía nacional en 2023 y 2024.

La encuesta que la institución levanta
cada mes con 37 grupos de análisis y con-
sultoría del sector privado nacional y
extranjero reveló que los expertos ven
como limitante la inseguridad pública y los
problemas de falta de Estado de derecho,
así como el efecto de la política monetaria.

El consenso de analistas mejoró de
3.20% a 3.29% su estimado de expansión
para el Producto Interno Bruto (PIB) de
2023; en tanto que, para el siguiente año,
están previendo un crecimiento de 2%
desde 1.90% considerado en el sondeo
anterior.

La encuesta se levantó entre el 13 y 30
de octubre pasado, mientras que el huracán
"Otis" tocó tierra el 25 de octubre, dejando
por su paso un impacto no visto en décadas.

En la percepción del entorno económi-
co, la mayoría consideró que permanecerá
igual y sólo uno de cada 10 aseguró que
mejorará en los próximos seis meses.

¿Y EL SUPERPESO?
Otro elemento a destacar en la encuesta

es que ajustaron al alza sus expectativas
para el tipo de cambio, pues ahora ven una
moneda nacional más débil.

Subieron su proyección de 17.64 a 18
pesos por dólar para el cierre 2023, así
como de 18.77 a 19 unidades para finales
del año que viene.

Desde su perspectiva, seguirá el proceso
de descenso de la inflación general para el
presente año, con 4.60% desde 4.66% de la

consulta previa, mientras que para el sigu-
iente año quedó igual en 4%.

No hicieron cambios para la principal
tasa de interés de Banxico, pues para el
cierre de este año estiman que se manten-
drá en un máximo histórico de 11.25% y
finalizará en 9.25% para el cierre de 2024.

El entusiasmo por la inversión extran-

jera directa (IED) se enfocó en 2024, con
una importante mejoría que podría alcanzar
38 mil 550 millones de dólares; hace un
mes anticiparon 37 mil 300 millones.

Por el contrario, se redujo de 37 mil 150
millones a 37 mil millones los flujos pro-
ductivos que se podrían captar durante
2023.

Analistas mejoran previsiones económicas 

En la percepción del entorno económico, la mayoría consideró que permanecerá
igual y sólo uno de cada 10 aseguró que mejorará en los próximos seis meses.

Fed deja tasas sin cambios
Abren la puerta a un nuevo aumento de los costos de endeudamiento.

Remesas logran récord

Pronostica FMI crecimiento de México

El FMI recomendó a México aumentar los ingresos no petroleros “de cara al
futuro”.

Datos del Banco de México (Banxico) indican que dichos flujos fueron de 5
mil 613 millones de dólares.
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César López                                              

La Universidad Autónoma de Nuevo
León llevó a cabo el tercer Diplomado en
igualdad de género, diversidad sexual e
inclusión.

El Rector de la UANL, Santos Guzmán
López, resaltó la implementación de este
diplomado en la institución debido a que
permite informar, capacitar y sensibilizar
en estos temas a personal académico y
administrativo. 

“En la Universidad buscamos respon-
der con acciones a lo que teóricamente se
plantea en estos temas. También tenemos
que trabajar sobre la cultura de paz y lo
estamos haciendo colaborando con más
instituciones en la materia para entregar un
protocolo de cultura de paz, específica-
mente en violencia de género. Tenemos
que hacer algo y no nos podemos quedar
con los brazos cruzados”, dijo Guzmán
López.

Durante tres meses y abordando más de
20 temáticas, la Máxima Casa de Estudios
del Estado puso en marcha el 15 de agosto
el diplomado en la Facultad de Derecho y
Criminología, teniendo su clausura el 1 de
noviembre.

La Secretaria de Igualdad e Inclusión de
la UANL, Ludivina Cantú Ortiz, coincidió
con el Rector de la UANL puntualizando
que la comunidad universitaria y la socie-
dad deben tener conocimiento sobre estas
temáticas para brindarles solución a los
problemas que surjan.

“Este diplomado nos ayuda precisa-
mente para tener ese conocimiento y una
sensibilidad de cómo tratar a los estudian-
tes y la comunidad en general que sufre
este tipo de situaciones, no solo en la
Universidad sino en el exterior”, recalcó.

Imprescindible educar en igualdad 
De acuerdo con la directora académica

del Máster Universitario en Estudios
Interdisciplinarios de Género de la
Universidad de Salamanca, Ángela

Figueruelo Burrieza, este diplomado
impartido en la UANL es un acierto de la
institución educativa mexicana, porque
permitirá formar a personas más igualita-
rias y con una mayor sensibilidad para
resolver conflictos discriminatorios.

“Es imprescindible educar en igualdad.
Y esto es lo que en tres ediciones ha hecho
la Universidad Autónoma de Nuevo León
al poner en marcha estos estudios. Mi agra-
decimiento a las autoridades académicas
de la UANL y la Facultad de Derecho y
Criminología por haber compartido las tres
ediciones del diplomado con la
Universidad de Salamanca”, expresó.

Desde septiembre de 2022 a noviembre
de 2023, la Máxima Casa de Estudios del
Estado, en conjunto con la Universidad de
Salamanca, ha realizado tres ediciones del
Diplomado en igualdad de género, diversi-
dad sexual e inclusión.

César López                                                 

Cri Cri, Tin Tan, Cepillín, Chabelo,
Chespirito, Piporro y Walt Disney revi-
vieron en la Muestra de Altar de
Muertos de los Centros de Desarrollo
Infantil (CENDI) del Frente Popular
“Tierra y Libertad”.

También recobraron vida también
Frida Kahlo, Diego Rivera, Gabriel
García Márquez, Luis Donaldo
Colosio, Lewis Carrol y la Reyna
Isabel.

“Con los altares las nuevas genera-
ciones conocen un poco más de perso-
nas estelares a nivel nacional y mun-

dial”, dijo la doctora María Guadalupe
Rodríguez Martínez.

Tras encabezar un recorrido por las
muestras en los trece CENDI, la direc-
tora general comentó que así se siem-
bra en la niñez el interés por conocer,
entender e interpretar su mundo, a la
par que señaló que educar a la niñez es
la tarea central de los CENDI.

“A ellos nos debemos, para ellos
estamos y con ellos participamos en
esta demostración cultural”, agregó.

Dijo que es una forma muy viva de
hacerlos partícipes y lograr que se
apropien de conocimiento vivo, que
responda a la realidad que viven y a la

sociedad en la cual son parte.
Además, recordó que los altares son

producto de un pasado que ha hecho lo
que somos hoy y la tarea es arraigar
más esta cultura popular mexicana.

Felicitó al personal CENDI por
deleitar a niñas y niños, a madres y
padres con la belleza, colorido y cono-
cimiento vaciado en el altar.

Alumnos y maestras de cada
CENDI, ataviadas como calaveras y
catrinas, presentaron el origen, los ele-
mentos y las ofrendas de los altares, así
como la trayectoria de vida de los per-
sonajes a quienes se rindió tributo.

César López                                             

El Municipio de San Nicolás celebró
el Día de Muertos con el tradicional con-
curso de altares en el estacionamiento de
un reconocido centro comercial al orien-
te de la ciudad.

Daniel Carrillo Martínez, edil muni-
cipal, destacó que el concurso de altares
ya es toda una tradición entre la comuni-
dad.

“Hoy arrancamos los festejos del Día
de Muertos, primero con este evento que
ya es una tradición de tres décadas con
los comités de Participación
Ciudadana… Se trata de presentar un
poco las tradiciones desde el origen de
una familia cada una de las colonias,
alguno de los integrantes o un personaje
que hayan admirado”, expresó.

El evento contó con la participación
de alrededor de 60 altares dedicados a
artistas como Chabelo, Lefty SM, El
Chavo, Celso Piña, Toño de Nigris, los
siete pecados y más, así como a vecinos

que destacaron en la comunidad y deja-
ron huella por su alegría o ademanes con
los que eran reconocidos.

Cabe señalar pese a la  originalidad
de todos los nicolaítas, la premiación fue
para los comités de las colonias Rincón
de Casa Blanca, Los Laureles y Estancia
Minera 2do Sector, quienes se llevaron
el primer, segundo y tercer lugar a mejor
altar respectivamente y a Rosario Anahí,
Liliana Treviño, Bryanda Vanesa, José
Bonifacio y Antonia Frautro por su cre-
atividad a la hora de representar a los
catrines y catrinas.

Este concurso municipal que muestra
la historia y permite el recuerdo de los
seres queridos por la ciudad, ha sido
posible durante 30 años continuos gra-
cias a la participación de los vecinos y
vecinas nicolaítas, miembros de los
comités ciudadanos.

Además de la premiación se contó
con área para los pequeños del hogar,
pan de muerto y chocolate gratis para las
familias nicolaítas.

Reviven personajes en Altares de los CENDI

Realizan concurso de altares 

en municipio de San Nicolás

El concurso es ya toda una tradición, dijo el alcalde Daniel Carrillo.

Sensibiliza UANL al personal
sobre género y diversidad

Personajes infantiles de Walt Disney y Cepillín, Cri Cri y Chespirito, pre-
sentes en la ofrenda del Día de Muertos.

Es la tercera edición del diplomado que se realiza en coordinación con la
Universidad de Salamanca.

Muestra de Teatro 2023

Invita Conarte a celebrar la diversidad 

Disfrutan estudiantes 

fiesta teatral en Aula Magna
César López                                                    

Con 13 puestas en escena y la parti-
cipación de 12 dependencias universi-
tarias, el Aula Magna del Colegio Civil
fue testigo de la Muestra de Teatro
2023. 

El objetivo de este encuentro es
mostrar el resultado del trabajo realiza-
do por los talleres de teatro de las
diversas facultades.

La coordinadora de la muestra,
Janina Villarreal, expresó su agradeci-
miento por la participación de los estu-
diantes, quienes tuvieron la oportuni-
dad de vivir esta experiencia en un
espacio histórico de la UANL.

ROMPER BARRERAS
Un punto a destacar es la participa-

ción de estudiantes de facultades de
disciplinas como las ciencias exactas,
naturales y sociales, quienes se dan la
oportunidad de romper barreras y mos-
trar su talento artístico.

Con el paso de los años, en la
Universidad se han realizado distintas
obras, las cuales buscan siempre llevar
al espectador a reflexionar. Para ello, la
coordinadora de la muestra resaltó la
importancia de acoger todo tipo de
obras, las cuales han explorado por
igual los estudiantes de bachillerato y
de licenciatura.

El reto postpandemia fue un asunto
a tratar en las siguientes ediciones,
donde lejos de bajar el interés, se vio
una mayor participación de los estu-

diantes, quienes año con año buscan
generar nuevas experiencias.

Los requisitos para sumarse a estas
filas son seguir los valores de la
Máxima Casa de Estudios del Estado,
mostrar su desarrollo teatral a través de
los ensayos y ser constantes, explicó
Janina Villarreal.

“No se trata de una competencia,
sino de una muestra de teatro, la cual
tiene un lugar para todos”, comentó la
coordinadora de la Muestra de Teatro
2023.

Abre Comunicación muestra teatral
Dedicado al teatro desde los 17

años, el maestro Enrique Domínguez
llegó junto a sus estudiantes a la mues-
tra 2023. El grupo representante de la
Facultad de Ciencias de la
Comunicación participó con la obra
“Malas palabras”.

El tema central de la obra es la fami-
lia y los problemas que surgen alrede-
dor de sus integrantes, donde a través
del teatro mostraron las alternativas
para afrontarlos.

Los alumnos presentes admiraron la
obra teatral y se conmovieron al cono-
cer el mensaje, además, estuvieron
orgullosos de sus compañeros de clase.

Facultades en la Muestra de Teatro
UANL 2023: Agronomía, Ciencias
Biológicas, Ciencias de la
Comunicación, Ciencias Físico
Matemáticas y Ciencias Químicas.

De igual modo, Contaduría Pública
y Administración, Derecho y
Criminología, Filosofía y Letras .

César López                                                  

El Consejo para la Cultura y las Artes
de Nuevo León invita a celebrar la
diversidad en noviembre en el Centro
de las Artes, la Pinacoteca y la Casa de
la Cultura.

Lo anterior, con el objetivo de visibi-
lizar a la población diversa que existe
todo el año; como parte del programa
Inclusión Conarte que garantiza el acce-
so a la cultura y el desarrollo de las
capacidades creativas de todas las per-
sonas.

“En esta ocasión, de la mano con
personas y representantes de las comu-
nidades LGBTTTIQ+ como lo es
Percha Colectivo LGBT+, diseñamos la
segunda emisión de la acción transver-
sal DiversidadEs Conarte a través de la
cual promovemos el derecho cultural de
elegir libremente una o más identidades,
esto lo hacemos mediante distintas acti-
vidades encaminadas a focalizar la

diversidad como el motor que alienta la
convivencia”, manifestó Erick
Hernández, Coordinador de Planeación
y Control de Gestión de Conarte.

Las actividades del programa
DiversidadES Conarte se realizan en

colaboración con el Colectivo Percha
LGBT+ de Monterrey, Acnur (Agencia
de la ONU para los Refugiados) y Vía
Educación.  

“Es un aliento muy grande que insti-
tuciones como Conarte nos den la opor-
tunidad de que la población diversa
tenga espacios seguros y que pueda ver
también montajes, espectáculos, cues-
tiones relacionadas con el arte y la
temática de la población diversa, no
solamente para nosotres sino también
para el público en general, para que jun-
tes, juntas y juntos aprendamos a convi-
vir y a vivir en esta ciudad”, destacó
Roberto Santana, integrante de la
Coordinación de Arte y Cultura de
PERCHA Colectivo LGBT+.

El programa inició con la función
interactiva de “El show del horror de
Rocky” y se extenderá durante todo
noviembre. La entrada a cada una de las
sedes es gratuita y para todos los públi-
cos.

Con este diplomado se busca promover la cultura de paz e inclusión

Rector José Santos Guzmán López.

La finalidad del encuentro fue presentar el resultado de los trabajos reali-
zados en los talleres, en las dependencias universitarias.

Se busca visibilizar a la población
diversa durante todo el año.

Lupita Rodríguez.
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AVISO NOTARIAL
Cadereyta Jiménez, Nuevo León.- Ante el
suscrito Notario Público, comparecieron los ciu-
dadanos BEDER DE LA GARZA GARZA también
conocido como JOSE BEDER DE LA GARZA
GARZA y sus hijos GRICELDA DE LA GARZA
GOMEZ, JULIO CESAR DE LA GARZA GOMEZ,
MIREYA GUADALUPE DE LA GARZA GOMEZ,
JUAN ALBERTO DE LA GARZA GOMEZ y JOSE
RAUL DE LA GARZA GOMEZ, solicitando la
Tramitación del PROCEDIMIENTO SUCESORIO
DE INTESTADO EXTRAJUDICIAL A BIENES DE
LA SEÑORA ARACELIA GOMEZ DE LEON, en
fecha 16 días del mes de Octubre de 2023, asen-
tado bajo el Acta Fuera de Protocolo número
(134/6,707/2023), exhibiéndome el Acta de
Defunción correspondiente, en el cual se nombra
a los comparecientes como Únicos y Universales
Herederos, manifestando que aceptan la heren-
cia, se reconocen entre si sus derechos heredi-
tarios, y además el ciudadano BEDER DE LA
GARZA GARZA también conocido como JOSE
BEDER DE LA GARZA GARZA como Albacea de
la sucesión quien a su vez procederá a formar el
inventario de los Bienes. En cumplimiento de los
artículos (881) ochocientos ochenta y uno y (882)
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado se
publica el presente aviso en uno de los periódicos
de los de mayor circulación en el Estado, por (2)
dos veces de (10) diez en (10) diez días.

LICENCIADO FEDERICO GARZA ARIZPE
TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA 134

SEGUNDO DISTRITO EN EL ESTADO
(23 y 2)

AVISO NOTARIAL
Cadereyta Jiménez, Nuevo León.- Ante el
suscrito Notario Público, comparecieron los ciu-
dadanos MARTIN VILLEGAS SILVA y sus hijos
GRISELDA VILLEGAS CRUZ, JOSE ANTONIO
VILLEGAS CRUZ, MARIANA GUADALUPE VIL-
LEGAS CRUZ, RODOLFO EDUARDO VILLE-
GAS CRUZ y CLARA IVETH VILLEGAS CRUZ,
solicitando la Tramitación del PROCEDIMIENTO
SUCESORIO DE INTESTADO EXTRAJUDICIAL
a Bienes de la señora CLARA CRUZ CAMACHO,
en fecha 14 días del mes de Octubre de 2023,
asentado bajo el Acta Fuera de Protocolo número
(134/6,677/2023), exhibiéndome el Acta de
Defunción correspondiente, en el cual se nombra
a los comparecientes como Únicos y Universales
Herederos, manifestando que aceptan la heren-
cia, se reconocen entre si sus derechos heredi-
tarios, y además el ciudadano MARTIN VILLE-
GAS SILVA como Albacea de la sucesión quien a
su vez procederá a formar el inventario de los
Bienes. En cumplimiento de los artículos (881)
ochocientos ochenta y uno y (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado se publica el pre-
sente aviso en uno de los periódicos de los de
mayor circulación en el Estado, por (2) dos veces
de (10) diez en (10) diez días.

LICENCIADO FEDERICO GARZA ARIZPE
TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA 134
SEGUNDO DISTRITO EN EL ESTADO.

(23 y 2)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 10 de octubre del 2023, compareció
ante mí LICENCIADO RAÚL RICARDO
PEDRAZA RODRÍGUEZ, Notario Público Titular
número 2, con ejercicio el Primer Distrito
Registral, CRISTÓBAL Y MERCEDES ALICIA,
ambos de apellidos PUGA ROCHA, a fin de pro-
mover la Sucesión Testamentaria Administrativa a
bienes de la señora MARÍA MAGDALENA PUGA
ROCHA, quien falleció en fecha 3 de julio del
2022, según lo justifica con el acta de defunción
respectiva, exhibiéndome además el Testamento
Público Abierto otorgado mediante Escritura
Pública número 11,366 de fecha 1 de junio de
1999, pasada ante la fe del Licenciado Evaristo
Ocañas Méndez, quien ejerció en esta ciudad
como Titular de la Notaría Pública número 51, en
el cual designó como único y universal heredero
a CRISTOBAL PUGA ROCHA y como albacea a
MERCEDES ALICIA PUGA ROCHA, según se
desprende de las cláusulas PRIMERA Y TER-
CERA, del citado Testamento. Manifestándome
CRISTOBAL PUGA ROCHA que acepta la heren-
cia instituida a su favor y MERCEDES ALICIA
PUGA ROCHA el cargo de albacea que se le con-
fiere protestando su más fiel y legítimo desem-
peño, aclarando que en su oportunidad elaborará
las Operaciones de Inventario y Avalúo. Lo que
se publica en el Diario "Porvenir" por dos veces
de diez en diez días, en cumplimiento de lo dis-
puesto por el artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado.

LIC. RAÚL RICARDO PEDRAZA 
RODRÍGUEZ 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO (2) DOS
(23 y 2)

PUBLICACION NOTARIAL
CON FECHA 17 DE OCTUBRE DEL 2023, SE
RADICO EN ESTA NOTARÍA A MI CARGO LA
SUCESIÓN INTESTAMENTARIA EXTRAJUDI-
CIAL A BIENES DEL SEÑOR JOSE CANUTO
RODRIGUEZ FLORES, MEDIANTE LA ESCRIT-
URA PÚBLICA NÚMERO 54,303 DE FECHA 17
DE OCTUBRE DE 2023, PASADA ANTE LA FE
DEL SUSCRITO NOTARIO, ORDENÁNDOSE
REALIZAR POR DOS OCASIONES Y CON
INTERVALO DE DIEZ DÍAS UNA PUBLICACION
NOTARIAL, EN EL PERIÓDICO EL PORVENIR,
CONVOCANDO A LAS PERSONAS QUE SE
CREAN CON DERECHO A LA HERENCIA A FIN
DE QUE ACUDAN A DEDUCIRLO DENTRO DEL
TÉRMINO LEGAL. LO ANTERIOR CON funda-
mento en lo dispuesto por el artículo 882
ochocientos ochenta y dos, del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L., 17 de octubre de 2023.

LIC. FRANCISCO JAVIER LOZANO MEDINA
NOTARIO PÚBLICA TITULAR

NÚMERO 19 
LOMF-690331-SUA

(23 y 2)

AVISO NOTARIAL
Se presentó ante el suscrito, MARTHA GIS-
SELLE ROMO GONZALEZ, a tramitar la
Sucesión Testamentaria Intestamentaria a Bienes
de MARTHA ADRIANA GONZALEZ GARCÍA,
exhibiéndome Acta de Defunción y documentos
relacionados. Se publica el Aviso dos veces de
(10) diez en (10) diez días en el diario "El
Porvenir", de Monterrey, Nuevo León, convocan-
do a quienes se consideren con derecho a
heredar, a que acudan a deducirlo, de acuerdo
con el Artículo 882 del Código Civil vigente.
Santiago, Nuevo León, a 16 de octubre del 2023.
LICENCIADO JORGE IVAN SALAZAR TAMEZ 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 143

PRIMER DISTRITO REGISTRAL
SANTIAGO, NUEVO LEÓN

SATJ740709LH0
(23 y 2)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 16-dieciséis de Octubre del 2023-dos
mil veintitrés, en ACTA FUERA DE PROTOCOLO
NÚMERO 037/ 11,059 /2023 se presentó en esta
Notaría la señorita MAYELA ANAHÍ HERRERA
MORALES, en su carácter de ÚNICA Y UNIVER-
SAL HEREDERA, denunciado la SUCESIÓN
INTESTADA de su padre, señor MIGUEL ÁNGEL
HERRERA ANZUETO. Exhibió el Acta de
Defunción del de cujus y acta de nacimiento con
la cual justifica su parentesco. Se reconoce la
compareciente, señorita MAYELA ANAHÍ HER-
RERA MORALES, como la ÚNICA Y UNIVERSAL
HEREDERA, solicitando el cargo de ALBACEA
de la Sucesión. Con fundamento en lo dispuesto
en el párrafo final del Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles de Nuevo León, se da a
conocer por medio de dos publicaciones que se
harán de diez en diez en el periódico “El
Porvenir”, que se edita en esta Ciudad, que la
heredera acepta la herencia y el cargo de
Albacea.
Monterrey, N.L., a 16 de Octubre del 2023.-

EL NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 37.-
LIC. GUSTAVO FEDERICO CERRILLO ORTIZ.

CEOG-741028-BQ0.-
(23 y 2)

AVISO NOTARIAL
Cadereyta Jiménez, Nuevo León.- Ante el
suscrito Notario Público, comparecieron los ciu-
dadanos JORGE LUIS ALANIS RODRIGUEZ,
ARMANDO ALANIS RODRIGUEZ, JESUS ALA-
NIS RODRIGUEZ y JOSE RAUL ALANIS
RODRIGUEZ, solicitando la Tramitación del
PROCEDIMIENTO SUCESORIO DE INTESTA-
DO EXTRAJUDICIAL a Bienes de ENEDELIA
RODRIGUEZ ALANIS Y/O ENEDELIA
RODRIGUEZ, en fecha 11 días del mes de
Octubre de 2023, asentado bajo el Acta Fuera de
Protocolo número (134/6,590/2023), exhibién-
dome el Acta de Defunción correspondiente, en el
cual se nombra a los comparecientes como Úni-
cos y Universales Herederos, manifestando que
aceptan la herencia, se reconocen entre si sus
derechos hereditarios, y además el ciudadano
JOSE RAUL ALANIS RODRIGUEZ como Albacea
de la sucesión quien a su vez procederá a formar
el inventario de los Bienes. En cumplimiento de
los artículos (881) ochocientos ochenta y uno y
(882) ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado se
publica el presente aviso en uno de los periódicos
de los de mayor circulación en el Estado, por (2)
dos veces de (10) diez en (10) diez días.

LICENCIADO FEDERICO GARZA ARIZPE
TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA 134

SEGUNDO DISTRITO EN EL ESTADO
(23 y 2)

AVISO NOTARIAL
San Pedro Garza García, Nuevo León a 16 de
Octubre de 2023
"EL PORVENIR"
**PUBLIQUESE DOS VECES DE DIEZ EN DIEZ
DIAS**
EN ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO 47,329
(cuarenta y siete mil trescientos veintinueve), de
fecha 16 (diecinueve) de Octubre de 2023 (dos mil
veintitrés), se radicó en esta Notaría a mi cargo un
PROCEDIMIENTO SUCESORIO TESTAMEN-
TARIO ACUMULADO a bienes del señor GERAR-
DO POZAS SALAS y la señora NATALIA GARZA
DELGADO y/o NATALIA GARZA DELGADO DE
POZAS, habiéndose nombrado a GERARDO
EMILIO POZAS GARZA como ÚNICO Y UNIVER-
SAL HEREDERO. En dicha sucesión se tenga al
señor GERARDO EMILIO POZAS GARZA, quien
acepta el cargo de Albacea conferido, protestando
su fiel y legal desempeño y que va a proceder a
formular los inventarios. Lo que se publica para
los efectos del artículo 882 (ochocientos ochenta
y dos) del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado.- Doy Fe.

LIC. LUIS CARLOS GUERRA AGUIÑAGA 
NOTARIO PÚBLICO SUPLENTE 

EN FUNCIONES ADSCRITO A LA 
NOTARÍA PÚBLICA NO. 147

GUAL-661104-NL2
(23 y 2)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio
Testamentario Extrajudicial a bienes de JOSE
FRANCISCO BETANCOURT ORTIZ y las
declaraciones que ante mí hicieron las señoras
EMILIA BETANCOURT ORTIZ Y ROSALBA
BETANCOURT ORTIZ, en su carácter de Únicas
y Universales Herederas Testamentarias, en el
sentido de que reconocen sus derechos heredi-
tarios y aceptan la herencia que corresponda de
acuerdo a las disposiciones testamentarias aplic-
ables. Asimismo, la señora ROSALBA BETAN-
COURT ORTIZ, manifiesta que acepta el cargo
de Albacea, protesta su fiel y legal desempeño y
procederá a formular el inventario de los bienes
que forman el acervo de la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 11 de Octubre del
2023.

LICENCIADO JAVIER GARCÍA URRUTIA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 72

(23 y 2)

AVISO NOTARIAL
En fecha (19) diecinueve de Octubre de (2023)
dos mil veintitrés se inició en la Notaría Pública a
mi cargo, la Sucesión Testamentaria a bienes del
señor RAMIRO VELIZ RODRÍGUEZ, quien fall-
eciera el día (11) once de Marzo de (2023) dos mil
veintitrés. La señora ARSENIA ELSA TAPIA VIL-
LARREAL manifiesta que acepta la herencia
además del cargo de albacea y procederá a for-
mular el inventario de los bienes de la herencia.
Monterrey, Nuevo León a 19 de Octubre de 2023.

LIC. MIGUEL ÁNGEL MARTÍNEZ LOZANO
NOTARIO PÚBLICO TITULAR 

NÚMERO CINCO
"DOS VECES DE 10 EN 10 DÍAS"

(23 y 2)

AVISO NOTARIAL
En Monterrey, Nuevo León, a 10 de Octubre del
2023, mediante Acta fuera de Protocolo Numero
031/93482/23, comparecieron los señores
HOMERO, BLANCA LETICIA, NORA LEYDA,
CESAR LEONARDO, MARTIN LUCIANO, IGNA-
CIO JACINTO Y RAMONA todos de apellido
ANGUIANO CASTAÑEDA y los señores MONICA
JAZMIN, CESAR ALBERTO, NORA CASANDRA
Y JUAN LUCIANO, todos de apellido ANGUIANO
GARCIA en su carácter de hijos del Heredero
Premuerto JUAN EUSEBIO ANGUIANO
CASTAÑEDA, por sus propios derechos como
Herederos Sustitutos asimismo compareciendo
con el carácter de Albacea el señor FRANCISCO
FLORENCIO ANGUIANO CASTAÑEDA; a iniciar
en forma Extrajudicial las SUCESIONES TESTA-
MENTARIAS EXTRAJUDICIALES A BIENES DE
LUCIANO ANGUIANO SANCHEZ Y ELIZA
CASTAÑEDA MORENO, aceptando la validez de
los Testamentos y la Herencia de que es objeto,
manifestando que en su oportunidad elaboraran
el inventario y avaluó de los bienes que forman el
caudal Hereditario. La presente publicación se
realiza en cumplimiento a lo dispuesto por el
artículo 882 del Código Procesal civil en el
Estado. Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León, a 18 de Octubre de 2023

LIC. ALBERTO J. MARTINEZ GONZALEZ 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 31

(23 y 2)

Cuestiona Israel postura
de Bolivia, Chile y Colombia 

Tel Aviv, Israel.-                                     

El Gobierno de Israel recibió
con sorpresa la postura de tres paí-
ses latinoamericanos que decidie-
ron expresar su rechazo por la
ofensiva que lleva a cabo en la
Franja de Gaza y que ha dejado
más de 8 mil 500 muertos y miles
de heridos y desplazados. 

Bolivia rompió relaciones con
el país del Medio Oriente el mar-
tes, mientras que Chile y
Colombia llamaron a consultas a
sus embajadores en Israel.

Las tres naciones sudamerica-
nas condenan la violación del
derecho internacional humanitario
por el asedio total que Israel inició
contra la Franja de Gaza, en res-

puesta al ataque de Hamás el 7 de
octubre.

Para el Gobierno de Benjamin
Netanyahu, la decisión de Bolivia,
de romper relaciones diplomáti-
cas, “es una rendición al terroris-
mo y al régimen de los Ayatolás en
Irán”

Además, considera que el
rechazo a sus operaciones milita-
res significa que “el Gobierno
boliviano se está alineando con la
organización terrorista Hamás” y
que habría un “apoyo de Bolivia al
terrorismo y su sumisión al régi-
men iraní”.

Bolivia expresó “su profunda
preocupación” desde que estalló la
guerra el 7 de octubre y pidió que
se retome la paz lo antes posible.

Llegan palestinos y extranjeros
heridos a Egipto por Rafah

Juan Emilio Aguillón                      

Este miércoles, unos 550
extranjeros y palestinos heridos, 81
de ellos considerados graves, llega-
ron a Egipto en busca de refugio,
luego de los bombardeos constan-
tes de Israel a la ciudad de Gaza.

El arribo de los sobrevivientes
fue la primera vez que la ciudad
palestina pudo abrir sus fronteras,
luego de que Egipto enviara sumi-
nistros a través del Cruce de Rafah
durante las últimas semanas.

De acuerdo con fuentes cerca-
nas, los heridos estaban siendo
revisados en la frontera para acce-
der de manera segura a territorio
egipcio, el cual se ha mantenido
del lado de Palestina desde el
comienzo del conflicto.

Se cuenta que fueron alrededor
de 550 personas las que abandona-
ron Gaza para entrar a Egipto a
través del cruce, el cual no está
siendo supervisado por Israel.

Por otro lado, medios interna-
cionales indicaron que se contabili-
zan 320 titulares de pasaportes de
personas extranjeras, quienes tie-
nen preferencia de acceso, puesto
que las autoridades de Egipto

temen que Israel no les permita
volver a sus casas al final de la gue-
rra.

Algunos de los heridos de gra-
vedad perdieron la vida en el cami-
no a Egipto, mientras que otros
estarían siendo atendidos por
médicos en el camino.

El conflicto reciente entre Israel
y Palestina está por llegar a su pri-
mer mes, luego de que Hamás

irrumpiera en suelo israelí el pasa-
do 7 de octubre, dejando más de 2
mil muertos en un inesperado ata-
que.

Desde entonces, se percibe el
asesinato de más de 8 mil 500
palestinos a través de bombardeos
desde Israel.

PIDE RESPIRO
El presidente de Estados

Unidos, Joe Biden, se declaró par-
tidario de una "pausa" para permi-
tir a los "prisioneros" salir del
enclave.

"Creo que necesitamos un res-
piro. Un respiro significa dar tiem-
po para sacar a los prisioneros",
afirmó el demócrata de 80 años.
Posteriormente, la Casa Blanca
aclaró que con "prisioneros" el pre-
sidente se refería a los rehenes del
grupo islamista Hamás.

CRIMEN DE GUERRA
La oficina del Alto

Comisionado de Naciones Unidas
para los Derechos Humanos dijo el
miércoles que el bombardeo israelí
del campo de refugiados palestinos
de Jabalia en la Franja de Gaza
"podría ser un crimen de guerra".

"Dado el elevado número de
víctimas civiles y la magnitud de la
destrucción tras los ataques aéreos
israelíes contra el campo de refu-
giados de Jabalia, nos preocupa
seriamente que se trate de ataques
desproporcionados que podrían
constituir crímenes de guerra",
sentenció el Alto Comisionado en
la plataforma X.

Se habla de al menos 81 heridos graves, de los 550 que han
logrado cruzar por Rafah.

 Juan Emilio Aguillón                       

Donald Trump Jr testificó este
miércoles en el juicio contra su
padre en una corte de Nueva York,
donde se distanció de los cargos
por fraude y las acusaciones sobre
los documentos financieros del
expresidente de EU.

El hijo mayor de Trump se con-

virtió en el primer integrante de la
familia en testificar en contra del
republicano, luego de que se anun-
ciara que Eric, el hijo menor testifi-
cará este jueves, mientras que
Ivanka Trump también será llama-
da al estrado la próxima semana.

Durante la sesión, el hombre de
45 años se portó tranquilo y cortés
luego de que su testimonio fuera

retrasado debido a que los aboga-
dos de Trump presionaran a los tes-
tigos.

A Trump se le hicieron pregun-
tas sobre lo qué hacía mientras su
padre y su socio Allen Weisselberg
cometían los presuntos fraudes, el
testigo declaró más de una vez:
“No lo recuerdo”.

Además, culpó sutilmente a los

contadores de su padre subrayando
que “ellos se encargaban” de ese
tipo de acciones.

El juicio está siendo llevado por
el juez Arthur Engoron, mientras
que Donald Trump está siendo
perseguido por la fiscal Letitia
James en los cargos por fraude
con el fin de crear su imperio
inmobiliario en Estados Unidos.

El Universal.-                                      

La Organización de

Naciones Unidas para la

Educación, la Ciencia y la

Cultura (UNESCO) advierte en

un nuevo informe sobre los ata-

ques contra periodistas en con-

textos electorales y en protestas.

Si se considera la cobertura

de protestas, manifestaciones o

disturbios, la UNESCO registró

agresiones contra periodistas en

al menos 101 países entre enero

de 2015 y agosto de 2021.

Desde 2015, al menos 13 perio-

distas han sido asesinados en

estos contextos. 

LOS AGRESORES
Más preocupante aún es que

la mayoría de las agresiones

–golpes, detenciones arbitrarias

o ataques verbales- han sido

perpetradas por las fuerzas de

seguridad.

En su informe "El rol de los

agentes y las fuerzas del orden:

Garantizar la seguridad de las y

los periodistas durante las mani-

festaciones públicas y las elec-

ciones", la UNESCO advierte

además que registró ataques

contra periodistas en contextos

electorales en al menos 89 elec-

ciones en 70 países entre enero

de 2019 y junio de 2022.

Al menos 759 periodistas y

profesionales de los medios de

comunicación fueron agredidos:

338 agredidos físicamente

(incluyendo nueve asesinatos),

167 detenidos arbitrariamente,

123 sufrieron obstaculización

en su trabajo y 131 fueron vícti-

mas de amenazas e intimidacio-

nes. En 42% de los casos (320),

los ataques vinieron de las fuer-

zas del orden; 29% de los perio-

distas atacados (218) eran muje-

res.

El informe se da a conocer a

siete meses de las elecciones

presidenciales en México, con-

siderado por organismos como

Human Rights Watch como el

país más peligroso para ejercer

el periodismo y donde, hasta el

25 de septiembre, ocho perio-

distas habían sido asesinados.

En su reporte, la UNESCO

da cuenta también de que 129

medios de comunicación sufrie-

ron ataques, desde amenazas y

censura, hasta redadas e incen-

dios provocados, e incluso sus-

pensiones y cierres forzados, en

el mismo periodo de 2019 hasta

junio de 2022.

Cortes e interrupciones de

internet, censura y vigilancia

digital en aras de proteger el

orden público y la seguridad

nacional son algunas de las tác-

ticas detectadas por el organis-

mo de la ONU.

VIOLENCIA DE GÉNERO
En particular, la UNESCO

externó su preocupación por la

violencia contra las mujeres

periodistas, algo que ya había

evidenciado en el informe "The

Chilling: Tendencias mundiales

de la violencia en línea contra

las mujeres periodistas".

"La violencia de género en la

política y las elecciones es un

ataque directo a la libertad de

expresión, que impide el dere-

cho de las mujeres a tener una

participación absolutamente

libre", indica la UNESCO, tras

alertar que la intimidación y

violencia contra mujeres perio-

distas se han profundizado.

"Son blanco de diversas ame-

nazas en el desempeño de su

labor profesional: desde intimi-

dación y acoso sexual hasta

casos extremos de violencia

colectiva, detenciones, abusos

sexuales y violaciones", indica.

Las periodistas que trabajan

en medios digitales no escapan

de esa violencia, y en una

encuesta realizada por la

UNESCO denunciaron ser víc-

timas de intimidación, acoso y

abuso en línea al hablar de

temas de "política y eleccio-

nes".

RECOMENDACIONES
La UNESCO recomienda en

su informe capacitar a los agen-

tes y las fuerzas del orden para

evitar roces y agresiones a la

prensa; facilitar el trabajo de los

periodistas, proporcionándoles

el mayor acceso posible a las

asambleas públicas y a cual-

quier operación policial relacio-

nada con ellas.

Es deber de las fuerzas del

orden, indica, "proteger a los

medios de comunicación y

garantizar un entorno de trabajo

seguro adoptando las medidas

operativas preventivas, eficaces

y oportunas, incluida la protec-

ción policial frente a los ataques

de los grupos hostiles".

En situaciones electorales,

subraya, es vital que los agentes

del orden "se mantengan neutra-

les y demuestren esta neutrali-

dad a través de sus comunica-

ciones, su comportamiento y

disposiciones" a lo largo del

ciclo electoral.

La UNESCO aboga por pres-

tar especial atención "a las ame-

nazas y riesgos específicos a los

que se enfrentan las mujeres

periodistas en el ejercicio de su

labor, y… adoptar un enfoque

sensible al género a la hora de

considerar medidas para abor-

dar la seguridad de los periodis-

tas, especialmente en línea".

Para Tel Aviv, la actitud de estos países latinoamericanos es
“alinearse” con Hamás.

Las agresiones han sido por
parte de las fuerzas de segu-
ridad.

La ONU dice que el ataque “podría ser un crimen de guerra”

Trump Jr se distancia de cargos en juicio contra su padre

Es el primero de la familia en declarar.

Alerta UNESCO de ataques 
a periodistas en elecciones



Nueva York, EU.-                                      

Irán está llevando a cabo ejecucio-

nes “a un ritmo alarmante”, matando al

menos a 419 personas en los primeros

siete meses del año, dijo el jefe de las

Naciones Unidas en un nuevo informe.

Eso es un aumento del 30% con res-

pecto al mismo período en 2022.

El secretario general Antonio

Guterres dijo en el informe a la

Asamblea General de la ONU sobre la

situación de los derechos humanos en

Irán que siete hombres fueron ejecuta-

dos en relación con o por participar en

protestas a nivel nacional , provocadas

por la muerte en septiembre de 2022 de

Mahsa Amini, de 22 años. , que fue

detenida por la policía moral por llevar

un pañuelo supuestamente suelto en la

cabeza, en violación del código de ves-

timenta islámico de Irán.

ILEGALIDAD EN LOS PROCESOS
En los siete casos, la información

recibida por la oficina de derechos

humanos de la ONU “indicó consisten-

temente que los procedimientos judi-

ciales no cumplieron con los requisitos

del debido proceso y un juicio justo

según el derecho internacional de los

derechos humanos”, dijo Guterres.

“Con frecuencia se denegó el acceso a

una representación legal adecuada y

oportuna, y se informó de confesiones

forzadas, que podrían haber sido obte-

nidas mediante tortura”.

Dijo que 239 personas (más de la

mitad de las ejecutadas en el período de

siete meses) fueron ejecutadas por deli-

tos relacionados con las drogas, un

aumento del 98% con respecto al

mismo período del año pasado.

Guterres expresó su profunda preo-

cupación “por la falta de investigacio-

nes transparentes e independientes

sobre las denuncias de violaciones de

derechos humanos, en particular en el

contexto de las últimas protestas a nivel

nacional”. Dijo que los continuos ata-

ques contra los abogados también están

impidiendo la rendición de cuentas por

violaciones pasadas y actuales

El secretario general citó informa-

ción recibida por la agencia de dere-

chos humanos de la ONU de que entre

el 17 de septiembre de 2022 y el 8 de

febrero de 2023, se estima que unas

20.000 personas fueron arrestadas por

participar en las protestas.

"Es particularmente preocupante

que la mayoría de los individuos arres-

tados puedan haber sido niños, dado

que la edad promedio reportada de los

arrestados se estima en 15 años, según

el subcomandante del Cuerpo de la

Guardia Revolucionaria Islámica",

dijo.

El gobierno dijo que “un mínimo”

de 22.000 personas arrestadas durante

las protestas fueron indultadas, pero el

secretario general dijo que era difícil

verificar las cifras de arrestos y libera-

ciones.

Guterres expresó su preocupación

por el hecho de que varias personas que

fueron indultadas recibieron citaciones

por nuevos cargos o fueron arrestadas

nuevamente, incluidas mujeres activis-

tas, periodistas y miembros de grupos

minoritarios. Citó casos denunciados

de uso desproporcionado y excesivo de

la fuerza contra manifestantes , palizas

y violencia sexual después de su deten-

ción, así como abuso psicológico.

Según información recibida por la

Oficina del Alto Comisionado de las

Naciones Unidas para los Derechos

Humanos, tres reconocidas actrices que

aparecieron sin velo en público

(Azadeh Samadi, Afsaneh Bayegan y

Leila Bolukat) fueron condenadas por

no cubrirse el cabello, dijo Guterres. Se

les impuso una serie de sentencias,

"incluyendo prisión de 10 meses a dos

años, asistir a sesiones semanales de

asesoramiento, realizar tareas de lim-

pieza en hospitales, una prohibición de

conducir de dos años y proporcionar un

'certificado de salud' al finalizar", dijo.

Crecen 30 por ciento 
ejecuciones en Irán: ONU

Al menos 419 personas personas perdieron la vida en los primeros 7
meses de este 2023, dice el reporte de Naciones Unidas.

Sacude sismo 
a Indonesia

El Universal.-                                                                            

Un sismo de magnitud 6.1 sacudió el jueves
temprano la isla de Timor, en el este de Indonesia,
indicó el Servicio Geológico de Estados Unidos
(USGS, por sus siglas en inglés).

El temblor se produjo a 36.1 kilómetros de pro-
fundidad en el oeste de la isla, cerca de la capital
provincial, Kupang, según el USGS.

La agencia geofísica de Indonesia, BMKG,
afirmó que el sismo tuvo una magnitud de 6.6.

La isla de Timor está dividida: el oeste pertene-
ce a Indonesia y el este constituye el Estado sobe-
rano de Timor Oriental.

Según un periodista de la AFP, el temblor se
sintió fuertemente en Kupang, pero de momento
no se reportaron víctimas.

En algunas zonas de la ciudad hubo desprendi-
mientos de edificios y algunos vecinos tuvieron
que evacuar sus casas.

"Estaba mareado y al principio pensé que se
debía a que por la mañana había estado corriendo",
declaró Yeri, un habitante de Kupang de 40 años
que, como muchos indonesios, no tiene apellido.

En noviembre del año pasado, un sismo de
magnitud 5.6 sacudió la provincia de Java
Occidental, en la isla de Java, y 602 personas
murieron.

Hubo algunos desprendimientos de tierra.

8 jueves 2 de noviembre de 2023

Represión a la mujer, la constante.

Sorprende
esqueleto de

drones en Dubai
El Universal.-                                                              

El Halloween se transformó en un espectácu-

lo de drones orquestado en Dubái. Las personas

que transitaban por las calles presenciaron a un

esqueleto gigante "deambular" en plena celebra-

ción del 31 de octubre.

Si hay algo que distingue a la efeméride es el

ingenio y la creatividad con la que se implemen-

tan todo tipo de adornos para demostrar qué tan

fan se es de la noche de brujas. De esta manera,

una empresa formó a la calavera colosal entre los

rascacielos.

La decoración causó furor entre las personas,

pues los drones crearon un efecto tridimensional

que le dio la apariencia de salir de la misma torre

Burj Khalifa. Ante el asombro, sacaron su celu-

lar y documentaron el momento.

Las imágenes se volvieron tendencia en dis-

tintas plataformas, y es que se trata de una de las

propuestas clásicas de la empresa Geoscan, quie-

nes acostumbran a recrear siluetas en el aire con

ayuda de drones.

La compañía utilizó cerca de 2 mil aparatos

para dar vida a la calavera gigante.
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Se separará Samuel de 
su cargo el 12 de noviembre

La exalcaldesa de Escobedo dio a conocer ayer sus aspiraciones.

Arman ‘ puente’ por Día de Muertos

Anuncia Clara Luz que se  
registrará por el Senado

El secretario general de Gobierno hizo oficial la noticia de 
que el gobernador va por la presidencia de la República.

Afirma Navarro ante diputados
que será gobernador interino

El mandatario estatal estaría haciendo valer la licencia que solicitó hace unos días.

Jorge Maldonado Díaz

Será el 12 de noviembre cuando el go-

bernador Samuel García Sepúlveda, se

separare del cargo para ir en busca de la

presidencia de México, así lo anunció

Javier Navarro Velasco.

El secretario general de Gobierno

dijo que esto ya era oficial y que sólo se

estaban ajustando detalles.

“Es oficial: se va el gobernador a una

campaña para la presidencia de la Re-

pública Mexicana”.

“Debe de estar siendo el día 12 de no-

viembre. Cuando haya más información

la vamos a compartir”.

“Ya se está analizando todo eso (lo

relacionado con la licencia y su publi-

cación en el Periódico Oficial)”, expuso

el funcionario estatal.

En caso de ser así, Navarro Velasco

tomaría de inmediato la batuta de las

riendas del estado que, según los dipu-

tados, solo sería hasta el 2 de diciembre.

El funcionario dijo que aún no sabe

si el acuerdo del Congreso que contiene

la licencia de Samuel García y el nom-

bramiento de Arturo Salinas como go-

bernador interino se va a publicar, pero

menciono que sí puede vetarse.

“Sí se puede vetar, pero pues ya trae-

mos ahorita una estrategia de carácter

legal con controversias constitucionales,

juicios en el Tribunal Electoral del Poder

Judicial de la Federación y además otros

procedimientos que ya irán viendo de po-

quito en poquito cómo se desdoblan”

“Está dentro de la agenda de lo que

podemos hacer (el vetar). No tenemos

definida esa situación. Por lo pronto lo

que han visto y se les ha compartido,

son los recursos que estamos traba-

jando”, indicó.

Cabe recordar que el mandatario es-

tatal solicitó licencia para separarse del

cargo por seis meses, al desear ir a la

contienda electoral del próximo 2024.

A nivel nacional, Movimiento Ciuda-

dano iniciará el registro para las candida-

turas para presidente de México el día 12

de noviembre, de acuerdo a la convoca-

toria que el partido envió días atrás, por

lo que sería acorde a esos tiempos en los

que Samuel García se inscribiría.

Cabe destacar que el pasado martes,

el gobernador Samuel García asistió a

un evento en la Ciudad de México en el

que fue recibido por militantes del par-

tido naranja bajo el grito de “¡Presi-

dente, presidente!”.

Jorge Maldonado Díaz

Ante los 41 diputados del Congreso

local, el secretario general de Gobierno,

Javier Navarro Velasco, aseguró que

será el gobernador interino y se com-

prometió a buscar mejorar la comunica-

ción con el Poder Legislativo.

Señaló que entregará una copia de la

resolución emitida por un juez federal

en donde les da la razón.

“Me da gusto tener la oportunidad de

poder decirles que hora que me quede

como titular del Ejecutivo del estado,

ahora en ausencia del gobernador cuando

vaya a la campaña para presidente de la

República, estaremos en contacto”.

“Pretendo crear una relación más cer-

cana, un diálogo más abierto para que

podamos transitar en todos los proyec-

tos que el estado tiene”.

“Para esos efectos me gustaría dejar-

les a ustedes una copia de la suspensión

que otorgó un juez federal, a fin de que

usted tenga la oportunidad de revisarla y

ver que realmente esta suspensión cubre

la oportunidad que me quede como titu-

lar del Ejecutivo del estado durante la

ausencia del señor gobernador”, indicó.

El funcionario estatal aseveró que si

logran esa nueva comunicación y nueva

forma de diálogo en una mesa, supera-

rán cualquier obstáculo para que el es-

tado siga avanzando como hasta ahora.

Durante la comparecencia, negó haber

violado la Constitución al ser designado

como gobernador interino y acusó al Con-

greso local de no haber respetado cuatro

artículos de la Constitución federal.

“Esa extrañeza en el actuar de este

Congreso es el que me preocupa, quien

ha generado violaciones en por lo menos

cuatro artículos de la Constitución fede-

ral (49, 101, 128 y no recuerdo el otro),

pero además de los correlativos a la Cons-

titución del estado ha sido el Congreso al

nombrar a una persona que es inelegible”.

“En ese momento se está violando la

Constitución, el que ustedes hayan es-

cogido a una persona inelegible, pues

definitivamente es una falta de asesora-

miento jurídico, es una falta de conoci-

miento de la Constitución o es

simplemente la conducta normal que

quieren hacer de violar la Constitución”.

“Se les señaló con toda precisión cuá-

les eran los artículos que corresponden

para que no hubiera una persona con im-

pedimentos. Yo no he violado la Cons-

titución, ni el Ejecutivo del estado.

Quien violó la Constitución al nombrar

a una persona que es inelegible es este

Congreso”, expresó.

El funcionario estatal acusó al Con-

greso de hacer “cosas raras”, como un

juicio político en su contra que ya lleva

más de un año, cuando por ley debieron

resolverlo en seis meses. Por tal motivo

dijo que necesitaba muchos amparos.

“No necesito un amparo, necesito un

montonal, por no decir otra palabra, para

lo que sea. De ustedes se espera todo, de

ustedes tengo temor de todo. Aquí no

hay legalidad, aquí no hay legalidad”,

expresó Navarro.

Compareció en el Congreso.

Consuelo López González

Aunque no estaba previsto en el calen-

dario escolar, Nuevo León armó ayer su

megapuente por el Día de Muertos.

A primera hora del día, el gobernador

Samuel García Sepúlveda publicó en

redes sociales una encuesta a los padres

de familia luego que el personal docente

le solicitara extender el asueto, al igual

que otras entidades de la República.

El mandatario estatal señaló que el vier-

nes 3 de noviembre está  marcado como

día hábil, pero podría reponerse a final de

curso, el próximo 4 de julio de 2024.

Escenario que puso a consideración

de la comunidad escolar, con una ma-

yoría a favor.

“Nuevo León ha hablado. Junto a la

Secretaría de Educación decidimos am-

pliar el asueto el 2 y 3 de noviembre

para las y los docentes y estudiantes de

Educación Básica”, compartió.

“Este ajuste se compensará con el

fin de clases del ciclo escolar 2023-

2024, que se pasará del 3 al 4 de julio

de 2024”. 

“Habrá puente de Día de Muertos,

para que las niñas y niños de Nuevo

León convivan con sus familias y cele-

bren nuestras tradiciones”, puntualizó.

La sección 50 del SNTE, a través de

su líder, apeló a su humanismo, buena

voluntad y sensibilidad para solicitar el

día 3 de noviembre y ampliar las festi-

vidades del jueves al domingo.

Para no afectar el itinerario de los pa-

dres de familia, el emecista solicitó que

fueran serios al emitir su posicionamiento.

Sin embargo, al menos un 89 por

ciento votó por el sí

“Les tengo una pregunta, pero hay

que ser serios (...) Voy a poner una en-

cuesta de si hay puente o no (...) Sí se

puede, definitivamente sí se puede”.

“Pero quiero preguntar antes de tomar

una decisión: ¿damos el día para que los

maestros puedan tener esa festividad y

que nuestros niños y familias puedan

tener más convivencia?”, cuestionó.

Por la tarde, las secciones 21 y 50 del

SNTE compartieron la misiva con la au-

torización de García Sepúlveda.

“Con la anuencia del C. Goberna-

dor Constitucional del Estado, Lic.

Samuel Alejandro García Sepúlveda,

se comunica que el viernes 3 de no-

viembre de 2023 se autoriza como

asueto, con el propósito de promover

la cultura, costumbres y tradiciones”,

refiere el documento.

“La medida hace ajustar dicho calen-

dario, de tal manera que la conclusión

del Ciclo Escolar 2023-2024 sea ahora

el 4 de julio de 2024”.

Se regresará a clases hasta el próximo lunes.

Sorpresivamente las autoridades estatales hicieron el anuncio.

Alberto Medina y Jorge Maldonado 

De manera oficial la titular de la Secretaría

Ejecutiva del Sistema Nacional de Seguri-

dad Pública, Clara Luz Flores Carrales,

anunció que a más tardar este jueves se re-

gistraría  ante Morena para buscar ser se-

nadora por Nuevo León en el 2024. 

La también exalcaldesa de Escobedo

reveló que al lanzarse la convocatoria de

parte de Morena para los registros al Se-

nado, ella se habría de registrar esta se-

mana para dicho cargo. 

Comentó que la convocatoria no les

obliga a renunciar a su cargo, pero ella si lo

haría para ser congruente con lo que de-

manda la sociedad. 

Además  reveló que el compañero de

Morena que este mejor posicionado en en-

cuestas podría ser su compañero de fór-

mula. 

“Sí, sí me voy a inscribir para la aspirar

a la candidatura a ser senadora por el es-

tado de Nuevo León porque me interesa el

futuro, me interesa trabajar, seguir cons-

truyendo para todos los ciudadanos y ese

Estado que es pujante, para que siga te-

niendo buenas condiciones”, mencionó. 

TAMBIÉN SE APUNTA WALDO
A menos de un minuto de haberse abierto

el proceso interno de inscripciones en el

partido Morena, el diputado local Waldo

Fernández González se apuntó para el Se-

nado.

El legislador morenista dijo que en

punto de la media noche hizo saber su

deseo y se inscribió. 

“¡Al que madruga dios lo ayuda! El día

de hoy hice oficial mi deseo de ser candi-

dato al Senado de Nuevo León” comentó.

el morenista.



Será melón, será sandía, pero en eso de

quién habrá de sustituir al gobernador Samuel

García, por aquello de la licencia, hay quienes

sugieren explicarlo con manzanas.

Pero sobre todo, precisando que al final de

cuentas, y en medio de tanto rollo, cada quien

tendría su tiempo, para su cada cual, sin que

se cometan broncas ni atropellos.

Sobre todo, cuando el gobernador ser iría el

12 de noviembre como advierte el mismo

Javier Navarro y que él mismo entraría al

relevo como encargado del despacho.

En tanto que el magistrado con licencia

Arturo Salinas Garza, si se aplica lo que el

Congreso local aprobó según la licencia de

Samuel, entraría el 2 de diciembre.

Pero como cada quien afirma ser el dueño de

la verdad, habrá que ver qué dicen las contro-

versias o recursos, esperando que el tiempo

ponga a cada quien en su lugar.

A como van las cosas, por aquello de los

aspirantes al senado por NL, ya hay varios

tiradores que amagan con apuntarse y otros

más aún calientan brazo.

Entre los tiradores ayer se destapó Clara Luz

Flores, pero del mismo modo se sabe de

Waldo Fernández, quien también buscaría la

candidatura por el partido morenista.

Aunque igual figuran Mariana Rodríguez,

esposa del gobernador, por Movimiento

Ciudadano; además del priista César Garza;

Judith Díaz, por Morena, y los que se acumu-

len.

Los que se colgaron una súper medallita fue-

ron los líderes sindicales del magisterio, José

Francisco Martínez Calderón y Juan José

Gutiérrez Reynosa, pues ambos catafixiaron

con la Secretaría de Educación el viernes de

esta semana por otro del fin del curso.

Así que los profes gozarán de cuatro días

seguidos a partir de hoy, regresando a clases

hasta el lunes. Las familias de los maestros y

los alumnos de las escuelas disfrutarán de

estas fiestas sepulcrales sin tener el pendiente

de ir a la escuela el día siguiente.

Mauricio Fernández Garza anda con todo y

se espera que la semana entrante, junto con

autoridades del Gobierno estado, empresa-

rios, clase política y líderes sampetrinos inau-

guren “de manera pausada” el museo La

Milarca.

Esto, desde luego, enmarcaría la pauta para

la precontinuidad política por la ciudad de

San Pedro y hasta Lorenia Canavati, también

aspirante a la alcaldía de SP, podría estar

entre los invitados especiales en un ambigú de

élite.

En el municipio de Cadereyta, el año electo-

ral está más que aceitadito, pues en las aguas

morenas de aquel municipio petrolero hay

varios tiradores, empezando por el profesor

Roberto Segovia, seguido por Cecy Cantú,

hija del exalcalde Edelmiro Cantú, y luego

Eri Rodríguez. 

De todos ellos, dos se mueven mediante

eventos altruistas, pero resalta el apoyo del

profe hacia los deportistas, la educación y las

brigadas que viene realizando. Veremos si le

alcanza, ya que dicen que todos los gallos de

Morena en Nuevo León, se eligirán por medio

de las encuestas.

Jueves 2 de noviembre de 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que no paran las diferencias 
entre los poderes por el tema 

del gobernador interino.


“Es oficial: se va el gobernador a una
campaña para la presidencia de la

República Mexicana”.
Que Nuevo León autorizó un 
megapuente para celebrar 

el Día de Muertos.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Javier
Navarro

El Gobierno de Monterrey lanzó este

miércoles el Presupuesto Participativo

2024, en el que la ciudadanía decide y elige

proyectos que benefician de manera direc-

ta a sus comunidades. 

Para esta tercera edición, se destinarán

más de 80 millones de pesos, equivalente

al 5 por ciento de la recaudación del

impuesto predial de este año, a proyectos

comunitarios propuestos y elegidos por

vecinos.

Los habitantes de Monterrey pueden

subir sus propuestas en decidi-

mos.monterrey.gob.mx del 1 al 30 de

noviembre. 

La ciudad fue dividida en 30 sectores

urbanos, por lo que, al finalizar el ejercicio,

Monterrey tendrá 30 proyectos para mejo-

rar la comunidad.

Cintia Smith, Secretaria de Innovación y

Gobierno Abierto, detalló la tercera edición

de este mecanismo de participación ciu-

dadana que permite decidir sobre una parte

de los recursos públicos municipales.

“Queremos hacer que la ola del

Presupuesto Participativo crezca cada vez

más, les pedimos que participen y pongan

su pieza para armar una gran ciudad, quer-

emos hacer de Monterrey juntas y juntos,

la mejor ciudad posible que nos hemos

imaginado”, afirmó.

Laura de los Santos, Directora de

Participación Ciudadana, explicó que este

año se acercarán aún más a las colonias de

la ciudad para dar a conocer el arranque del

programa.

“Vamos a estar ubicados en cinco puntos

distintos en nuestro lanzamiento sectorial,

decidimos para este año acercarnos aún

más a las colonias”, dijo. (JMD)

Lanza municipio de Monterrey el
Presupuesto Participativo 2024

Se podrán subir las propuestas hasta el día 30 de noviembre.

El Municipio de Escobedo aplicó a ele-

mentos operativos y administrativos de la

Secretaría de Seguridad Ciudadana la vac-

una contra la influenza.

Lo anterior con el objetivo de contar con

elementos saludables que conformen una

corporación sana y con ello den una buena

atención a los ciudadanos.

De acuerdo a la administración munici-

pal, la aplicación de la dosis contribuirá a

que los uniformados no se enfermen

durante el desempeño de sus funciones en

la época invernal, evitará que se presenten

retardos, inasistencias o incapacidades por

problemas de salud.

Fue durante el cambio de turno que per-

sonal del área médica de la Secretaría del

Bienestar Municipal acudió a la dependen-

cia de seguridad para llevar a cabo el pro-

cedimiento.

Luego del pase de lista, médicos y enfer-

meras aprovecharon que estaban reunidos

los elementos de los turnos entrantes y

salientes para aplicarles la dosis.

Uniformados de Policía Proxpol, policías

viales, integrantes de los grupos especiales

y personal administrativo de las diferentes

áreas, hicieron fila para vacunarse.(CLR)

Vacunan en Escobedo a policías

Con el objetivo de preservar las tradi-

ciones mexicanas, el Municipio de

Pesquería realiza el “Festival Día de

Muertos”, en el cual los asistentes

podrán disfrutar de actividades,

dinámicas, shows y gastronomía.

El alcalde Patricio Lozano Ramos, fue

el encargado de inaugurar la tarde

noche de las primeras actividades en la

plaza principal de Pesquería, que lucía

espectacular con el catrín y catrina

gigantes, que son los más altos en el

Estado, así como el videomaping que

engalanaba la fachada de la presidencia

municipal.

Una gran fiesta se vivió en el primer

día de actividades, donde el edil saludó

a cada uno de los asistentes y señaló la

importancia de conservar las tradi-

ciones arraigadas desde hace mucho

tiempo y que promueven además la

unión familiar.

“Los invitamos a cada vecino de cada

colonia de Pesquería a que se dejen

venir a la plaza principal del municipio,

hay muchas actividades y eventos para

disfrutar, mucho que comer en cada

stand que esta colocado alrededor de la

plaza, y se están presentando grupos

musicales, bailables, y demás atrac-

ciones, para poder celebrar esta fecha

tan importante que es el Día de

Muertos”, mencionó el alcalde.

Entre las atracciones que se ofrecen a

la ciudadanía, están los pintacaritas

para los niños, exhibición de cine, food

trucks, arte en vivo, cuentacuentos y

puestos de snacks.(CLR)

Celebran en Pesquería ‘Festival
del Día de los Muertos’

El alcalde encabezó festejos.

Además de los elementos policiacos, hubo trabajadores administrativos.

Antes de que concluya el

mes de noviembre, el munici-

pio de Apodaca y la Facultad

de Psicología de la

Universidad Autónoma de

Nuevo León abrirán la

Clínica de Salud Mental

denominada “Saludable

Mente”.

César Garza Villarreal,

alcalde de Apodaca informó

que se podrán brindar hasta

11 mil sesiones mensuales y

sería la primera clínica de

salud mental pública que

existe a nivel nacional.

“Estamos viendo para que el

mobiliario este listo para el

mes de noviembre y podamos

arrancar en el mes de diciem-

bre las consultas, manténgase

atentos, les vamos a dar los

datos, es muy económico el

acceso”, puntualizó. 

El edificio está ubicado en

la Cabecera Municipal, en

Arco Vial, frente a Ciudad

DIF y a un lado del Palacio de

Justicia, el cual será equipado

y operado por la FAPSI

UANL.

Garza Villarreal explicó que

el proyecto es parte de un

programa, en el que estudi-

antes de la FAPSI se disper-

sarán por todos los edificios

públicos y harán encuestas

entre los ciudadanos con el

propósito de hacer una

primera gran detección.

Después de la pandemia del

Covid-19 el alcalde señaló

que hay un claro y evidente

repunte en las enfermedades

de naturaleza mental, como

trastorno de bipolaridad,

trastorno límite de personali-

dad, ansiedad, depresión,

manejo inadecuado de la ira,

esquizofrenia, entre otros.

“El municipio de Apodaca

está implementando, para

atender este problema cre-

ciente que es las necesidades

de salud mental, entre nuestra

comunidad, depresión,

ansiedad, una serie de proble-

mas”, dijo.

Las repercusiones de la pan-

demia en la salud mental han

incidido en todos los niveles

socioeconómicos, incluso

impactado a jóvenes de famil-

ias funcionales, con un uni-

verso económico estable, que

debido a la falta de un diag-

nóstico y apoyo adecuado han

optado por tomar decisiones

drásticas como el suicidio,

por lo que la situación debe

ser atendida de manera prior-

itaria.

Las consultas no serán gra-

tuitas, tendrán un costo sim-

bólico de 30 pesos por sesión,

con el propósito de que la

gente se sienta involucrada y

que está poniendo algo de su

parte, y no descarte sus citas

al no considerarlas algo

importante.(ATT)

Abrirá Apodaca durante el
mes clínica de salud mental

Las obras siguen avanzando a buen paso.

Buscando la mejora ambiental

de Santa Catarina y que está

Ciudad sea mucho más sus-

tentable,  el Ayuntamiento

arrancó una campaña de

arborización masiva, y reubi-

cación de árboles. 

El anuncio lo dio  el alcalde

Jesús Nava Rivera esta mitad de

semana, ya que busca una locali-

dad más amable con el planeta. 

El edil de Movimiento

Ciudadano (MC)  comentó que

así se busca seguir preservando

especies forestales, por lo que el

Gobierno de Santa Catarina real-

iza la reubicación de 23 árboles

adultos del sector donde se con-

struye el Mega Puente de Díaz

Ordaz y Manuel Ordóñez. 

A través de las secretarías de

Desarrollo Urbano y de Obras

Públicas del municipio y por

instrucción del alcalde Jesús

Nava Rivera, el trasplante de los

árboles, en su mayoría encinos, se

realiza en conjunto con

Reforestación Extrema, aso-

ciación civil enfocada al fortalec-

imiento del patrimonio forestal

en el área metropolitana de

Monterrey. (AME)

Es parte de una campaña para mejorar el medio ambiente.

Inician arborización masiva en SC
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Si existen las condiciones,

el Presupuesto para el 2024 se

presentará a tiempo y comple-

to ante el Congreso local ase-

guró, Javier Navarro Velasco.

El secretario General de

Gobierno señalo que el

Tesorero del Estado ya está

trabajando en ello.

Sin embargo, no especificó

si sería para el 15 o 20 de

diciembre, esto por existir

diferencia de criterios en la

fecha.

Lo anterior se deriva a que

el Poder Legislativo tiene un

día determinado para hacer la

entrega del Paquete Fiscal y el

Gobierno del Estado otro.

“El Gobernador ya ha dado

instrucciones de trabajar en las

mesas (para elaborar el

Presupuesto) tal y como

establece la Ley, que establece

que le corresponde al Tesorero

la facultad de llevar a cabo los

análisis de los Presupuestos y

la convocatoria para la pre-

sentación, no al Congreso, la

Ley lo dice así claramente,

aunque no le guste al

Congreso”, expresó.

“El Tesorero está trabajando

con todo mundo, dentro del

Poder Ejecutivo y hacia afuera

también, recabando la infor-

mación para presentar un

Presupuesto”.

“La intención es que si el

Congreso lo permite y las

condiciones se dan, claro que

se presenta en tiempo y forma,

esa es la intención".

“Cuándo sería la entrega,

¿el 15 o el 20 de noviembre?,

ahí sí le voy a quedar a deber

cinco días", respondió.

A pesar de la diferencia de

la fecha, el Secretario General

de Gobierno señalo que a más

tardar el 20 de noviembre se

haría la entrega.

Estos cuestionamientos se

le hicieron al funcionario

estatal debido a que el año

pasado, el Gobierno del Estado

no entrego a tiempo el

Presupuesto del 2023.

Esto ocasiono un

enfrentamiento entre el Poder

Legislativo y el Poder

Ejecutivo al señalar que se

estaba incumpliendo con la

ley.(JMD)

Por el bien de Nuevo León, la
compra del helicóptero Black
Hawk era totalmente necesaria,
así lo señalo Gerardo Palacios
Pámanes.

El Secretario de Seguridad
Pública señalo que este tipo de
naves facilitaba el trabajo de los
cuerpos de seguridad.

Señalo que al entrar en
operación este helicóptero era
bastante rápido por la velocidad
que alcanzaba y sobre todo por la
capacidad de trasladar a varias
personas.

“Era absolutamente necesario
(comprar el helicóptero), porque
provee muchas cuestiones tácti-
cas, hemos tenido necesidad de
cuestiones para evacuar y esa
aeronave presenta ventajas que no
posee ningún otro helicóptero,
primero la velocidad para llegar
rápido a cualquier parte”.

“El cuartel general que está en
Félix U. Gómez, una aeronave
hace una hora de camino y con el
Black Hawk haces 30 minutos, en
los demás helicópteros podemos
llevar uno o dos y en este
podemos llevar a un equipo tácti-
co de 15 policías, era absoluta-

mente necesario”, expuso.
El secretario de Seguridad del

estado dijo que en la actualidad
tienen un total de mil 400 patrul-
las, además de que la compra del
helicóptero es igual a la adquisi-
ción de 74 unidades.

Por otra parte, Palacios
Pámanes manifestó que en los
últimos meses han intervenido en
la seguridad de municipios en la
zona del Valle de las Salinas.

Sin embargo, señalo que esto
no es lo más deseable porque
Fuerza Civil esta para atender los
problemas de alto impacto.

“El mando de las policías
municipales recae en el presidente
municipal, no en los secretarios de
seguridad pública”.

“Nosotros hemos intervenido
en las corporaciones, no es nue-
stro deseo hacerlo, pero cuando es
necesario, no queda otra opción e
intervenimos”.

“Tomar el control de las corpo-
raciones municipales es una
“anomalía que no debería existir”
dado que es una labor que le resta
capacidad a la policía estatal para
combatir delitos de alto impacto
junto a la federación”.(CLG)

El Consejo Local del Instituto

Nacional Electoral (INE) de

Nuevo León comenzó con los

trabajos de organización del pro-

ceso electoral 2023-2024, con-

forme a lo establecido en los

artículos 61 y 65 de la Ley

General de Instituciones y

Procedimientos Electorales.

Olga Alicia Castro Ramírez,

Vocal Ejecutiva de la Junta Local

Ejecutiva del INE en Nuevo

León y presidenta del Consejo

Local, tomó la protesta de ley a

las y los integrantes del Consejo,

quienes tendrán la responsabili-

dad de vigilar y participar en la

organización del proceso elec-

toral del 2 de junio.

Castro Ramírez dijo que,

como autoridad electoral admin-

istrativa, el INE atenderá todas

las denuncias que presenten los

partidos políticos y la ciudadanía,

sobre aquellas conductas que vul-

neren las disposiciones estableci-

das en la Constitución y en la leg-

islación electoral aplicable. 

“El INE es y será respetuoso

de los ámbitos de competencia en

materia político electoral. Nunca

habrá una censura previa, pero

tampoco se espere un silencio

complaciente, se actuará en el

momento que deba hacerse, con

la oportunidad requerida y en

mérito de las circunstancias de

los hechos que merezcan la inter-

vención del Instituto para con-

tener conductas que atenten con-

tra los principios de equidad en la

contienda”, expresó.

"El proceso electoral que nos

ocupa, con jornada electoral con-

currente el domingo 2 de junio

del 2024, sin retórica será en el

contexto nacional el de mayor

magnitud y exigencia, pues en la

celebración de las elecciones fed-

erales concurren las 32 entidades

federativas del país con comicios

locales, y en 9 de ellos habrá de

renovarse a la persona titular del

Poder Ejecutivo local”, añadió.

La presidenta del Consejo

Local destacó que el proceso

del 2024 será la segunda elec-

ción presidencial organizada

en el marco de la reforma

constitucional y legal de

2014, reforma que configuró

el Sistema Nacional Electoral,

en el que el INE lleva la carga

operativa de los procesos

electorales federal y

locales.(CLR)

Tras manifestar que no sería

una solución al tráfico vehicular

que enfrenta diariamente la zona

metropolitana de Monterrey, rep-

resentantes de asociaciones

civiles y expertos manifestaron su

rechazo a la construcción del via-

ducto elevado en Morones Prieto.

Lo anterior, advirtieron ha

quedado demostrado en otras ciu-

dades de México y del mundo,

que han dado marcha atrás a este

tipo de proyectos, así lo dieron a

conocer en la explanada del

Multimodal Zaragoza-Zuazua,

junto a Morones.

Teresa de la Garza, del comité

de urbanismo del Colegio de

Arquitectos de Nuevo León

destacó "la propuesta del viaduc-

to elevado recién presentada es un

proyecto abstracto no solicitado,

de inversión y beneficio privado.

“No ha sido respaldado por

estudios de costo-beneficio,

social, impacto ambiental,

presupuestos, ubicación de

entradas y salidas, estructura

legal y financiera", expresó 

"Tampoco se han realizado

los estudios preliminares

básicos como son el

hidrológico, mecánica de

suelos, topográficos, deman-

da del tráfico y gestión del

tráfico", dijo.

Por su parte, Yazmín

Viramontes, de la Asociación

Camina manifestó que en el

proyecto no se han propor-

cionado modelos

financieros, ni detalles

sobre los mecanismos

legales para implementar un

viaducto en terrenos no

estatales.(ATT)

Javier Navarro dijo que ya se está trabajando en eso.

Gerardo Palacios, secretario de Seguridad, habló del tema.

Afirma Navarro que se presentará Presupuesto 2024 a tiempo si hay buenas condiciones

Aseguran era necesaria la compra
del helicóptero Black Hawk

Inicia INE trabajos del próximo proceso electoral 

Se dijo que se atenderán todas las denuncias.

Se oponen ciudadanos al proyecto del viaducto en Morones

Con una derrama económica por

650 millones de pesos, Nuevo León

podría ser sede del Tianguis Turístico

2024.

A realizarse el mes de marzo en

Acapulco, Guerrero; el evento más

importante del país en el ramo turís-

tico cambiará de ubicación luego que

el puerto se viera fuertemente

impactado por el paso del huracán

Otis.

Maricarmen Martínez Villarreal,

Secretaria de Turismo del Estado,

indicó que tras las lamentables

afectaciones de la hermana entidad,

Nuevo León presentó su candidatura

para fungir como sede alternativa.

"En Nuevo León presentamos

nuestra candidatura para ser sede

alternativa de este evento para que

cuanto antes los sectores afectados

en Guerrero puedan salir adelante",

expuso.

"Tenemos ya todo listo para que

en marzo del 2024 llegue este evento

a nuestra tierra y sea todo un éxito".

Aclaró que no se trata de un hecho

improvisado, pues ya se había habla-

do de la candidatura para la edición

2025 con Miguel Torruco Marqués,

Secretario Federal de Turismo.

Cada año, el Tianguis Turístico

reúne a los principales actores del

sector, como operadores turísticos,

agentes de viajes, hoteleros,

aerolíneas y proveedores de servi-

cios, además de compradores

nacionales e internacionales.

La derrama económica indirecta,

precisó la funcionaria, podría ascen-

der hasta los 800 millones de pesos.

“No es algo improvisado, porque

el estado de Nuevo León ya había

presentado su candidatura para ser

sede en 2025, y se tiene todo listo",

refirió.

“Es una derrama económica direc-

ta que se da como de 650 millones de

pesos que beneficio a toda la cadena

hotelera, a la cadena restaurantera, a

la cadena de aerolíneas, al aeropuer-

to, a los servicios de taxis, y obvia-

mente ya en la derrama indirecta son

más de 800 millones de pesos que

pudieran significar de derrama

económica para nuestro

Estado”mencionó. (CLG)

Se manisfestaron con pancartas para mostrar su rechazo.

Será NL sede del Tianguis Turístico 2024

Se tendría una derrama económica por 650 millones de pesos.

Para ofrecer un mejor servicio a los

trabajadores y buscadores de empleo,

la Secretaría del Trabajo en el Estado

abrió la puerta a las propuestas ciu-

dadanas.

Federico Rojas Veloquio, titular del

área, encabezó la instalación del

Consejo Ciudadano de la Secretaría del

Trabajo.

A través de este, la ciudadanía podrá

participar activamente en la creación y

fortalecimiento de políticas públicas en

materia laboral.

Además de promover el trabajo

digno, incluyente, y hacer que se respe-

ten los derechos de los trabajadores.

“La responsabilidad que tenemos

todos nosotros al estar en esta mesa, es

encontrar la mejor forma de hacer lle-

gar la política pública en materia labo-

ral para implementarla, tomando en

cuenta la igualdad hacia todas las per-

sonas”, señaló tras tomar protesta de

ley a los integrantes.

“Las oportunidades para todos es el

objetivo del Gobierno de Nuevo León,

incluyendo a los grupos de personas con

alguna discapacidad, mujeres y adultos

mayores, es decir, oportunidades para

todos".

"Este Consejo refleja un grupo plural y

paritario con libertad de conciencia e

ideas y representa los distintos sectores

poblacionales de nuestra comunidad, así

podemos lograr una diversidad de ideas

para las políticas públicas que abarque a

todos los grupos”, puntualizó.

Con base al Artículo  88 de la Ley de

Participación Ciudadana para el Estado de

Nuevo León, el Consejo fungirá como un

órgano de consultivo para la asesoría,

opinión, proposición, seguimiento, y

evaluación de los programas, proyectos y

acciones que ejerce la Secretaría del

Trabajo.

Empleabilidad, capacitación, justicia

laboral y derechos laborales, serán los ejes

a abordar.

Al respecto,  Andrés Barrios Arenas,

director de Implementación de

Instrumentos y Mecanismos de

Participación de la Secretaría de

Participación Ciudadana, resaltó la

importancia de los consejos en todas las

áreas para contar con la  visión de los ben-

eficiarios rumbo a mejores resulta-

dos.(CLG)

Acepta Secretaría del Trabajo propuestas ciudadanas

La idea es ofrecer un mejor servicio a los trabajadores.
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Ejecutan a conductor de camioneta

Muere tras ataque a balazos
Andrés Villalobos R.

Sergio Luis Castillo

Luego de que un hombre

fue atacado a balazos en el

peligroso lugar conocido

como "El Pozo", en la colo-

nia Industrial, en Monterrey,

horas después murió en el

hospital.

El hombre que murió fue

identificado como Gino

Santana López Flores, de 31

años, quien presentaba una

herida en el tórax del lado

izquierdo, dos más a la

altura de la tetilla derecha y

otra más en las costillas del

lado derecho.

López Flores murió a las

09:00 horas en las instala-

ciones del  Hospital

Universitario, a donde

ingresó poco antes de la

medianoche del martes.

Una fuente allegada a los

hechos informó, que el

ataque contra Gino ocurrió a

las 23:45 horas en el cruce

de las calles Pedro Celestino

Negrete y Miguel Nieto, en

la Colonia Industrial.

Hasta el sitio arribaron

pistoleros y al tener en la

mira a su objetivo, le dis-

pararon en varias ocasiones

dejándolo gravemente heri-

do.

Los agresores se dieron a

la fuga, quienes son busca-

dos en el área conocida

como "El Pozo", por efec-

tivos ministeriales.

ATAQUE A AGENTES
La Colonia Industrial, en

Monterrey fue práctica-

mente sitiada por la Agencia

Estatal de Investigaciones,

al ser agredidos a pedradas

cuando indagaban el crimen

de hombre, quien murió en

un hospital después de ser

agredido a balazos en este

sitio.

Los detectives mantienen

asegurados dos domicilios

del barrio conocido como

“El Pozo”, en espera de una

orden de cateo.

En esta misma zona, hace

tres días los mismos agre-

sores lanzaron una bomba

molotov contra policías

municipales.

La movilización policiaca

se realizó en el cruce de las

calles Pedro Celestino y

Miguel Nieto, en la Colonia

Industrial.

El hombre que murió fue

identificado como Gino

Santana López Flores, de 31

años, quien presentaba una

herida en el tórax lado

izquierdo, dos más a la

altura de la tetilla derecha y

otra más en las costillas del

lado derecho

Los hechos se reportaron

la noche del pasado martes

en dicho sector, en donde se

registró una riña en la que

participaron al menos unas

diez personas.

En estos hechos un hom-

bre resultó con varias heri-

das de arma de fuego, por lo

que fue auxiliado por

paramédicos de la Cruz

Roja, quienes lo llevaron al

Hospital Universitario.

Andrés Villalobos Ramírez

Cuando se encontraba a

bordo de su camioneta, un hom-

bre fue ejecutado de dos balazos

por un solitario delincuente que

se dio a la fuga, en Juárez.

La muerte violenta fue repor-

tada a las 18:30 horas en las

calles San Antonio y San

Gabriel, en la Colonia Hacienda

San Antonio.

Paramédicos de Protección

Civil del municipio llegaron al

sitio donde estaba el hombre en

la camioneta, luego de revisarlo

ya no contaba con signos de

vida.

El occiso fue identificado por

las autoridades como Héctor

Daniel Becerra Govea, de 29

años de edad, el cual presentaba

dos heridas por arma de fuego

en el maxilar izquierdo.

La fuente comentó que la

tarde del miércoles, Héctor

Daniel llegó en su camioneta

Ford Expedition color blanca y

con placas de Nuevo León al

cruce antes mencionado.

Antes de bajar de la camione-

ta, un delincuente se aproximó

por la ventanilla del lado del

conductor y disparó contra su

rival en varias ocasiones.

El automovilista quedó sin

vida en el asiento del conductor,

con al menos dos heridas por

proyectil de arma de fuego, las

cuales le cegaron la vida.

Tras cometer la agresión a

balazos el responsable huyó

corriendo, para luego subir a un

vehículo del cual no se propor-

cionaron características.

Agentes ministeriales y ofi-

ciales municipales llegaron al

lugar de los hechos, observando

cerca de la camioneta cuatro

casquillos calibre 9 milímetros.

MATAN A MECÁNICO 
Un mecánico fue asesinado

por delincuentes que después de

cometer la agresión se llevaron

un vehículo, en El Carmen.

El occiso fue identificado por

sus familiares como Juan José

Arriaga Saldaña, de 43 años de

edad, quien presentaba un bala-

zo en el rostro. 

Los hechos ocurrieron a las

18:00 horas en una casa ubicada

en la calle Halcón número 341,

de la Colonia Buena Vista.

Una fuente allegada a los

hechos dijo, que Juan José se

encontraba reparando un

vehículo afuera de la casa.

Al lugar arribaron tres suje-

tos a bordo de un automóvil, del

cual bajaron dos pistoleros por-

tando armas de fuego, los cuales

se dirigieron hacia su objetivo.

Arriaga Saldaña, quien tam-

bién se dedicaba a la compra-

venta de autos discutió con el

par de hampones, quienes lo

introdujeron a la casa.

Segundos después se

escucharon detonaciones de

arma de fuego y del sitio

salieron del lugar los agresores;

cabe mencionar que se llevaron

un vehículo con todo y papel-

ería.

Efectivos ministeriales arrib-

aron al lugar de los hechos e ini-

ciaron las investigaciones del

caso interrogando a familiares

de la víctima y vecinos.

ABATE FC A DOS 
Dos delincuentes abatidos,

fue el saldo que arrojó un

enfrentamiento entre elementos

de Fuerza Civil y presuntos

delincuentes, en Parás.

La balacera entre oficiales

estatales y pistoleros de un car-

tel de la delincuencia organiza-

da, ocurrió la tarde del miér-

coles en el municipio ubicado al

nor-oriente del estado.

Policías de Fuerza Civil

patrullaban las carreteras y bre-

chas del municipio, al ver la

presencia de civiles armados en

dos camionetas les marcaron el

alto, lejos de detener la marcha

los delincuentes abrieron fuego

contra los oficiales.

Luego del enfrentamiento los

elementos de Fuerza Civil ubi-

caron a dos pistoleros sin vida,

asegurando tres armas de uso

exclusivo del ejército y tres

chalecos tácticos.

Además incautaron un casco

balístico y dos camionetas, mis-

mas que fueron puestas a dis-

posición de las autoridades cor-

respondientes.

Tras la agresión a balazos al

lugar arribaron más elementos

de Fuerza Civil y agentes minis-

teriales, quienes se unieron a la

búsqueda de más civiles arma-

dos que pudieran haber escapa-

do.

La zona de combate fue ase-

gurada y las autoridades estu-

vieron en máxima alerta, ya que

presuntamente del sitio

escaparon civiles armados.     

Los hechos se registraron en el municipio de Juárez.

Presumen son inmigrantes.

Sergio Luis Castillo

Tres personas lesionadas fue

el saldo que dejó un choque de

crucero, en el que participaron

una camioneta blindada de una

empresa de valores y un

automóvil particular.

Debido al impacto, la

camioneta que transportaba

dinero terminó volcada.

Al parecer fue el conductor

particular el que no respetó el

señalamiento de alto y terminó

provocando el accidente.

Las autoridades viales de San

Pedro informaron, que los

hechos se registraron a las 14:00

horas de este miércoles en el

cruce de las Avenidas San Pedro

y Rio Sena, de la Colonia del

Valle.

En el accidente participaron

una camioneta blindada que

pertenece a la empresa SEPSA,

donde viajaban dos empleados.

Mientras que el segundo de

los vehículos implicados es un

Chevrolet sedán, con placas de

circulación de Nuevo León.

Testigos de los hechos men-

cionaron, que la camioneta de

valores se desplazaba por la

Avenida San Pedro.

Cuando repentinamente salió

a toda velocidad el auto particu-

lar por la calle Río Sena.

El golpe del automóvil blan-

co fue en la zona central de la

camioneta blindada, unidad que

finalmente terminó volcada.

Los hechos ocasionaron la

movilización de los puestos de

socorro, entre ellos el grupo

Rescate 911 y Cruz Roja.

Los brigadistas trabajaron en

forma coordinada para rescatar

a los afectados, pata después

proceder a su traslado hacia un

centro hospitalario particular.

En otro caso, dos empleados

lesionados, fue el saldo que dejó

la volcadura de un camión en

calles del centro de la ciudad.

Mencionaron que el percance

vial se debió a la falta de pericia

del conductor, quien perdió el

control del volante y terminó

chocando contra el cordón de la

banqueta.

Las autoridades mencionaron

que el pesado camión estuvo a

punto de aplastar un automóvil

particular.

Sergio Luis Castillo

Los cuerpos de dos hombres

asesinados fueron localizados en uno

de los vagones de un tren carguero que

ingresó a los patios de la empresa

Kansas City Southern, en la Colonia

Hidalgo.

Se sospecha que las víctimas

pudieran ser inmigrantes que salieron

desde el sur del país para viajar hacia

Estados Unidos.

Hasta el momento los ahora occisos

no han sido identificados. 

Una de las víctimas vestía una play-

era roja, pantalón de mezclilla, y el

otro de playera gris y pantalón deporti-

vo negro.

La movilización policiaca se reg-

istró en los patios de la empresa fer-

roviaria norteamericana, la cual se

ubica en Avenida Manuel L. Barragán

y que abarca hasta la Colonia Niño

Artillero.

Hasta el sitio acudieron agentes de

la Policía Ministerial, así como

policías de Monterrey, quienes com-

probaron los hechos.

Las autoridades mencionaron que

uno de los hombres murió víctima de

varias heridas de arma blanca.

Mientras que el segundo de los

occisos murió a consecuencia de

golpes en todo el cuerpo.

Los hechos fueron descubiertos por

los trabajadores de la empresa que

revisaban los vagones.

El saldo fue de tres personas heridas.

Estaba parado frente a su casa.

Sergio Luis Castillo

Un presunto distribuidor de drogas

fue ejecutado de varios balazos cuando

estaba parado frente a su domicilio en

el municipio de Juárez.

Al momento del ataque armado, los

vecinos ya estaban dormidos debido a

las bajas temperaturas, por lo que no

alcanzaron a ver a los autores materi-

ales de la ejecución.

La Fiscalía General de Justicia del

Estado informó que la ejecución se

cometió en el transcurso de la madru-

gada en la calle 5 de Febrero, en la

Colonia La Reforma.

El ahora occiso fue identificado

como Juan Pablo Rivera Hernández,

de 33 años de edad, quien presunta-

mente vendía sustancias prohibidas.

Los habitantes del sector men-

cionaron que se escucharon detona-

ciones de arma de fuego, por lo que

reportaron lo sucedido a las autori-

dades de manera inmediata.

Al sitio fueron enviados policías

preventivos de Juárez, quienes comen-

zaron a patrullar las calles en busca de

sospechosos que hubieran realizado

las detonaciones al aire.

Sin embargo, al pasar por la calle 5

de Febrero, se percataron que estaba

una persona tirada en la entrada de una

las viviendas.

Al acercarse notaron que estaba en

medio de un charco de sangre y con

diversos casquillos a sus alrededores.

El ataque ocurrió en la colonia Industrial. 

Sergio Luis Castillo

La vialidad del

Libramiento Noroeste quedó

totalmente colapsada, al re-

gistrarse un choque múltiple

que dejó un saldo de dos

personas lesionadas y cuan-

tiosas pérdidas materiales,

en Escobedo.

En la colisión partici-

paron tres vehículos de

quinta rueda, unidades de

carga pesada que terminaron

totalmente destrozadas.

Afortunadamente los

automóviles particulares que

se desplazaban en la zona,

no fueron alcanzados por los

vehículos pesados.

El accidente fue reporta-

do a las 4:00 horas en el

Libramiento Noreste, sobre

los carriles con dirección de

García hacia Apodaca, a la

altura de la Colonia San

Marcos.

Se informó que en el

accidente participaron un

tráiler de la marca Kenworth

que remolcaba una caja seca

y transportaba diversa mer-

cancía.

También se vio involu-

crado un camión de mudan-

zas de la empresa

Transportes Castores S.A.

de C.V., que en ese momen-

to llevaba paquetería.

Así como un camión de

una empresa distribuidora

de abarrotes.

Según los informes de las

autoridades, el tráiler bajó la

velocidad debido a que

había un embotellamiento,

casi llegando al Puente

Monterrey- Monclova.

Los otros dos camiones

no se percataron de la

acción, debido a que no con-

taban con visibilidad, esto

hizo que se estrellaran mutu-

amente contra la caja del

tráiler.

Los hechos ocasionaron

la movilización de los

puestos de socorro, llegando

unidades del Grupo Clave

911 de Escobedo y Cruz

Roja, quienes atendieron a

los heridos.

Personal de la Guardia

Nacional división Carreteras

arribó al lugar de los hechos

a tomar conocimiento del

accidente.

Los accidentes en esta

carretera regularmente oca-

sionan caos vial. 

Dos personas resultaron con lesiones.

Vuelca vehículo de empresa de valores

Encuentran 
cadáveres 

en un vagón

Colapsa ‘carambola’ al 
Libramiento en Escobedo

Asesinan a 
un hombre 
en Juárez
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Alberto Cantú                           

Por primera vez en sus

62 años de historia, los

Rangers de Texas se coro-

naron campeones de las

Grandes Ligas tras vencer

en la Serie Mundial a los

Diamantes de Arizona

anoche 5-0, para lograr el

campeonato en cinco jue-

gos.

En un auténtico duelo

de pitcheo en donde el

cero duró seis entradas y

por momentos se saboreó

con un juego perfecto o un

No-Hitter de Nathan

Eovaldi o Zac Gallen, la

pizarra se abrió en la

parte alta de la séptima

cuando un hit de Mitch

Garver hizo que anotara

Corey Seager la primera

para los Rangers de Texas.

Tras la salida de un Zac

Gallen que únicamente

permitió una carrera en

seis entradas, en Arizona

entró un Kevin Ginkel que

con hombres en los sende-

ros se mandó un ponche

vital para terminar una

amenaza de los Rangers

de meter más carreras.

Ya en la octava baja, el

pitcher Josh Sborz susti-

tuyó a un Aroldis

Chapman que había tra-

bajado por una entrada y

con grandes lanzamientos

logró conseguir un tercer

out que se estaba cele-

brando como una victoria

en el Chase Field para la

minoría de fanáticos en los

Rangers de Texas, pero

aún faltaba lo mejor.

Texas encontró dos

carreras más en la parte

alta de la novena cuando

hubo un error en los jardi-

nes del mexicano Alek

Thomas a un hit de Heim,

lo que de paso causaron

dos más para la visita y en

título estaba cerca, pero

éste se consumaba aún

todavía más con un jonrón

de Marcus Semien para

darle una ventaja de cinco

a los Rangers.

Josh Sborz siguió en la

novena baja como pitcher

cerrador de los Rangers

de Texas, logrando los tres

outs para darle el primer

título de la Serie Mundial

a esta organización tras

ponchar al pelotero Ketel

Marte.

Al final del juego,

Corey Seager de los

Rangers de Texas fue ele-

gido como el Jugador Más

Valioso de esta Serie

Mundial, logrando de

hecho serlo por segunda

vez en su carrera dentro

de las Mayores.

Seager fue el más Valioso.

Rangers ganan
la serie 4-1

5 0

Celebran fans en el Globe Life Field
Alberto Cantú                                   

Mientras en Arizona los
Rangers alcanzaban el primer
campeonato de su historia en las
Grandes Ligas, en el Globe Field
de Texas, su recinto deportivo, su
fanaticada celebraba intensamen-
te el logro de su equipo.

Las calles de Texas también se
llenaron de aficionados a los

Rangers para celebrar el título de
su equipo.

Prácticamente los 40 mil 300
aficionados que le caben al
Globe Life Field abarrotaron el
recinto deportivo para ver el títu-
lo de su equipo que sucedió en
Arizona pero el cual se celebró
con millones de personas en
Texas.

Cabe señalar que el Globe

Life Field vivió dos juegos de
Serie Mundial en esta temporada,
ganando ahí uno los Rangers y el
otro la escuadra de los Diamantes
de Arizona.

Eso sí, la Serie Mundial ya no
regresó al Globe Life Field ya
que los Rangers ganaron los jue-
gos tres, cuatro y cinco en
Arizona, coronándose en el
Chase Field. La locura se desbordó en Texas.

Alberto Cantú                                            

Tijuana venció 2-0 a unos irreconoci-
bles Tigres en la cancha del Estadio
Caliente, pero pese a ello, los felinos ase-
guraron el boleto directo a los cuartos de
final del Torneo Apertura 2023 gracias a
combinaciones de resultados.. 

Con goles de Fernando Madrigal y
Domingo Blanco, Tigres perdió de mane-
ra sorpresiva en Tijuana y ante unos Xolos
que jugaron mejor en los 94 minutos de
juego, quedándose así los felinos en 28
puntos y todavía de sublíderes en la Liga
MX. 

Tijuana fue infinitamente superior a
Tigres y encontraron con justicia sus pri-
meros dos goles en los tantos de Fernando
Madrigal y Domingo Blanco al 28' y 31'
de acción respectivamente. 

Tigres estaba siendo borrado en la can-
cha y la más clara fue una de André Pierre
Gignac luego un centro de Luis Quiñones
al área en donde el francés remató de cabe-
za, pero el esférico únicamente pasó cerca
del ángulo inferior izquierdo. 

Ya en la segunda parte, Tijuana siguió
siendo mejor que Tigres y en los primeros
15 minutos pedían un penal a favor que no
se les marcó ya que antes hubo una falta de
Diego Lainez. 

Al final, Tijuana se quedó con los tres
puntos y sigue en la pelea por el play inn.

Pierde Tigres, 
pero evita play inn

Los felinos ya están en cuartos de final de manera directa.

2-0
JORNADA 15

Estadio Caliente.

Amarra América liderato
Alberto Cantú                                      

Las Águilas vencieron 1-0 al
Atlético de San Luis, y con ello ama-
rraron el liderato del Apertura 2023,
gracias también a la derrota de los
Tigres ante Tijuana.

El gol del América fue por conduc-
to de  Henry Martin al 32' de acción,
marcador que prevaleció pese a que en
la segunda mitad hubo llegadas en los
dos arcos, pero Luis Ángel Malagón
tuvo varias atajadas para salvar el arco
visitante.

América llegó a 36 puntos para ase-
gurar el liderato en el campeonato
mexicano, pues su más cercano perse-
guidor, Tigres, se quedó con 28 y ya no
lo puede alcanzar a dos jornadas de
que termine el torneo.

San Luis se quedó con 22 unidades. Las Águilas, los fortachones del torneo.

Tri varonil no llega a la final
Alberto Cantú                                                 

La Selección Mexicana de Futbol Sub-
23 que dirige Ricardo Cadena perdió 1-0
ante Brasil y el próximo sábado se tendrán
que conforman con aspirar a pelear por la
medalla de bronce en estos Juegos
Panamericanos de Santiago de Chile.

Con un autogol de Leone al minuto
dos, México perdió por la mínima diferen-
cia en contra de los amazónicos.

Pese a que México tuvo un juego lleno
de jugadas de gol para empatarlo y des-
pués ganarlo, no pudieron concretar sus
jugadas y se tendrán que conformar con la
posibilidad de aspirar al bronce en los

Panamericanos.
Ahora México tendrá el próximo sába-

do al mediodía el juego ante los Estados
Unidos en donde busquen la medalla de
bronce.

LE SIRVEN LA MESA A LA FEMENIL
La Selección Femenil tendrá una ven-

taja ante Chile en la final de los
Panamericanos, en donde estará en juego
la presea de oro.

Y esa ventaja es que las dos porteras de
la Selección de Chile, Christiane Endler y
Antonia Canales tuvieron que reportar con
sus equipos, y la andina tendrá que utilizar
una jugadora de campo en  el arco.1-0

JUEGOS PANAMERICANOS

México, a pelear por el bronce.

Alberto Cantú                                           

Ana Gabriela Guevara, titular de la
Conade, recomendó al presidente de
México Andrés Manuel Obrador
“exentar” el dinero de estímulos
económicos de los deportistas en los

Juegos Panamericanos de Santiago de
Chile y mejor darlo en solidaridad a las
personas afectadas en Acapulco por el
huracán ‘Otis’. 

La dirigente mexicana de la Conade
le pidió esta situación al mandatario
mexicano, siendo algo que de paso

despertó las críticas en los atletas del
país hacia ella. 

“Le mandé una tarjeta al presidente
con la posibilidad de que, derivado a lo
que está pasando en Acapulco, que se
pueda exentar el recurso… pero no
hemos tenido respuesta y no ha fijado

una cantidad el presidente. 
“Puede existir la posibilidad, él es el

presidente y quien decide. Ese estímu-
lo no es recurso de la Conade otorgado
para el ejercicio, es una excepción que
hace el presidente”, dijo en la capital
chilena a los periodistas mexicanos. 

Propone Ana quitar... ¡estímulos a atletas de JP!

Ana Guevara.
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Equipo JJ JG JE JP GF GC DG Pts.

**América 15 11 3 1 34 14 19 36
**Tigres 15 8 4 3 30 16 14 28
*Monterrey 14 8 2 4 22 15 7 26
Tijuana 15 7 2 6 22 17 5 23
San Luis 15 7 1 7 29 22 7 22
Pumas 15 6 4 5 23 18 5 22
Toluca 15 5 6 4 22 15 7 21
Chivas 15 7 3 5 21 21 0 21
León 15 5 5 5 17 16 1 20
Mazatlán 15 5 4 6 24 23 1 19
Pachuca 15 4 7 4 13 23 -10 19
Juárez 15 5 3 7 23 29 -6 18
Santos 14 5 2 7 26 30 -4 17
Cruz Azul 15 5 2 8 20 26 -5 17
Atlas 15 4 4 7 14 21 -7 16
Puebla 15 4 4 7 14 21 -7 16
Querétaro 15 4 3 8 15 29 -14 15
Necaxa 15 2 5 8 14 27 -13 11
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GOLEO INDIVIDUAL

JORNADA 15

Martes 31

Toluca 0-1 Puebla
Querétato 1-2 Chivas

León  1-1 Pumas
Monterrey 3-0 Necaxa

Miércoles 1 Nov.

Atlas 0-2 Pachuca
Cruz Azul 2-0 Juárez
San Luis 0-1 América

Tijuana 2-0 Tigres
Mazatán 3-1 Santos

JORNADA 16

Viernes 3

Puebla Vs. León

Sábado 4

Tigres Vs. San Luis
América Vs. Tijuana
Chivas Vs. Cruz Azul

Pachuca Vs. Monterrey

Domingo 5

Pumas Vs. Atlas

Necaxa Vs. Mazatlán
Santos Vs. Toluca

Juárez Vs. Querétaro

Jugador (Equipo) G

Harold Preciado (Santos) 11
Carlos González (Tijuana) 9
Ángel Sepúlveda (Qro.-CA) 9
André Gignac (Tigres) 8
César Huerta (Pumas) 7
Juan Brunneta (Santos) 7
Diego Valdés (América) 6
Julián Quiñones (América) 6
Ake Loba (Mazatlán) 6
Avilés Hurtado (Juárez) 6
Roberto Alvarado (Chivas) 6

J15APERTURA 2023

** Calificó directo       *Amarró repechaje

Pese a que sus Tigres fueron exhibidos en
Tijuana por los Xolos, el técnico Robert Dante
Siboldi se mostró tranquilo con el fun-
cionamiento de juego de sus dirigidos. 

Al finalizar el partido y sorprendiendo con
sus declaraciones, Siboldi mostró calma pese a
la derrota frente a los Xolos de Tijuana, siendo
esto aunque sus Tigres en la cancha hayan sido
superados en los 94 minutos de juego. 

“El equipo buscó hasta el final el arco de
enfrente y acercamos en el marcador, entonces
eso me deja tranquilo”, expresó. 

Al final, Siboldi también le dió méritos en la
victoria a unos Xolos de Tijuana que la
merecieron más en todo momento. 

“El primer tiempo fue de ida y vuelta, sal-
imos con la idea de ser protagonistas, tener la
pelota, iniciativa, ir al frente de local o visita. En
ese afán hay veces que dejas espacios, pierdes el
orden y te agarran mal parado y así fue. Nos
agarraron dos veces mal parados y fueron con-
tundentes. En el segundo tiempo ajustamos,
tuvimos mejor orden, nos faltó profundidad,
pero hay que destacar la buena labor que hizo
Xolos. Hizo un buen partido, tenemos que
seguir adelante porque tenemos dos partidos en
casa con rivales muy difíciles”, dijo. (AC)

Tras vencer al Necaxa el martes pasado,
Fernando Ortiz premió al plantel de
Monterrey como un día de descanso y será
hasta este jueves cuando comiencen a
preparar su duelo ante Pachuca en la fecha
16 del campeonato mexicano. 

Sí, el plantel de Monterrey no entrenó
ayer y ese día lo tuvieron de descanso, pero
será desde este jueves en las indicaciones
de El Barrial, ya sea en la mañana o en la
tarde, cuando comiencen su preparación
para enfrentar el próximo sábado al
Pachuca. 

Monterrey llegará a ese duelo con 26
puntos y en la tercera posición del campe-
onato mexicano, aunque también con úni-
camente dos días de entrenamiento, lo que
en tiempo es relativamente poco. 

La escuadra albiazul buscará vencer al
Pachuca para llegar a 29 puntos y con ello
asegurar su pase directo a la Liguilla. 

Cabe señalar que ese duelo entre albi-
azules e hidalguenses va a ser el próximo
sábado y en el Estadio Hidalgo, iniciando
todo desde las 21:00 horas. (AC)

Salvador Carrillo, ex jugador de
Tigres que fue campeón de Liga
con el equipo felino en la tempora-
da 1981-1982, falleció ayer a los
74 años de edad, siendo eso a
causa de un cáncer.

Carrillo era un talentoso
mediocampista que llegó a los de
la UANL cuando finalizó la tem-
porada 1977-1978, en donde los

Tigres se coronaron sobre los
Pumas en la capital del país.

Militando en los Tigres hasta el
final de la temporada 1982-1983,
Carrillo fue protagonista en la
final de Liga que ganó el conjunto
de la UANL sobre Atlante en el
Estadio Azteca, fallando su dis-
paro en la tanda de los penales.
(AC)

zul aprovechó su localía para vencer
por marcador de 2-0 a los Bravos de
Juárez en la fecha 15 de la Liga MX.

Ángel Sepúlveda adelantó a la
Máquina con un gol al minuto 14 de
acción.

Después de eso, aunque ya al 62’ de
acción, Uriel Antuna anotó el segundo
para Cruz Azul y con eso les dio una vic-
toria ya consumada.

Con este resultado, Cruz Azul alcanzó
la cifra de 17 puntos, mientras que los
Bravos se quedaron en 18 unidades.

Aprovechando su localía,
Mazatlán venció 3-1 al Santos
Laguna en la fecha 15 del campe-
onato mexicano para seguir en la
pelea de colarse, al menos, a la
repesca.

Facundo Almada adelantó en el
marcador al Mazatlán al minuto
cinco, mientras que Harold Preciado
puso el empate al 22’.

Después de eso, Luis Amarilla

logró el segundo gol para la
escuadra del Mazatlán, el cual fue al
48’.

Eso motivó al Mazatlán, quienes
encontraron el tercer gol que fue al
83’ de acción, en el cierre de la
segunda parte con la diana de David
Colman. 

Tras este resultado, los de Sinaloa
llegaron a 19 puntos, mientras que la
escuadra del Santos se quedó en 17.

Pachuca venció 2-0 al cuadro del
Atlas en Guadalajara en la fecha 15 del
campeonato mexicano.

Pachuca se adelantó en el marcador
con un gol de Daniel Hernández que fue
al 18’ de acción, mientras que Erick
Sánchez generó el segundo al 81’.

Gran resultado para los Tuzos del
Pachuca, quienes ya llegaron con eso a la
cifra de 19 unidades y pelean de lleno un
lugar, al menos en el play inn.

Por su parte, la escuadra del Atlas de
Guadalajara se quedó en 16 unidades
para que sean décimo sextos.

Germán Berterame, jugador
argentino de Rayados, es el
amuleto del gol en este Club de
Futbol Monterrey, pues siempre
que él anota es garantía de que la
escuadra albiazul no pierda ése
partido. 

De hecho, Rayados registra 12
victorias en todo tipo de compe-
tencias siempre que Germán
Berterame logra hacerse presente
en el marcador desde que llegó al
equipo, es decir, desde el verano
del año pasado en adelante. 

En esas 12 victorias en que
Berterame ha anotado gol,
Monterrey registra 39 goles a
favor y ocho en contra. 

El ‘inventor’ marcó uno de los
goles con los que Monterrey ven-
ció 3-0 a los Rayos del Necaxa,
volviendo con eso a marcar en la
Pandilla luego de tres meses de no
hacerlo por una larga lesión. 

Ahora Berterame buscará
seguir por ese rumbo goleador
con este Monterrey cuando el

próximo sábado enfrenten a los
Tuzos del Pachuca en el Estadio
Hidalgo, siendo eso en la fecha 16
del campeonato mexicano. 

EL GOL 4 MIL
El gol de Germán Berterame

ante Necaxa el pasado martes no
únicamente ayudó a que
Monterrey siguiera en la parte alta
del campeonato mexicano, sino
también a otras cosas. 

Una de ellas fue ese hecho de
que con ese tanto, la escuadra
albiazul llegara a la cifra de cuatro
mil goles en la primera división
del futbol mexicano. 

Cabe señalar que Rayados
tiene 78 años de historia y de ellos
al menos 63 han sido ininter-
rumpidos desde 1960 en adelante
en la primera división del futbol
mexicano, todo esto aunque en
realidad ya tienen experiencia en
el máximo circuito cuando
ascendieron por primera vez en la
campaña 1956-1957. (AC)

Julián Quiñones, delantero
colombiano del América y ya nat-
uralizado mexicano, recibió el día
de ayer la elegibilidad para poder
representar a la Selección
Mexicana de Futbol en la fecha
FIFA de este presente mes. 

Quiñones, quien hace unas sem-
anas había recibido su carta de nat-
uralización, recibió ayer por parte
de FIFA el cambio de federación
de la colombiana a la mexicana y
con eso ya puede ser llamado al
Tri. 

Julián Quiñones podría ahora
ser convocado por la Selección
Mexicana de Futbol en la fecha
FIFA de este mes si es que así lo
decide el técnico del Tri, en este
caso Jaime Lozano. 

De hecho, la escuadra nacional
tendrá dos duelos en este mes al
enfrentarse los próximos 16 y 20
de noviembre al equipo de
Honduras, primero en Tegucigalpa
y después en CDMX, como parte
de  los cuartos de final de la Liga
de las Naciones de la Concacaf. 

Tranquilo Siboldi
pese a derrota

El estratega felino dio crédito a Xolos.

Muere el campeón ‘Chava’ Carrillo

Ortiz dio descanso a sus muchachos.

Rayados regresa
hoy a prácticas

La Máquina vuelve a pitar: 2-0 a Bravos

Pachuca vuelve a la vida
Los sinaloenses, en tanto, están en la pelea.

Mazatlán complica al Santos

Cruz Azul parece reaccionar a estas alturas del torneo.

Germán volvió a la titularidad y lo hizo con el pie derecho.

Es Berterame un
amuleto rayado

Julián Quiñones 
ya es elegible

Julián Quiñones, listo para el Tri.

Salvador Carrillo.



Jueves 2 de noviembre de 2023

La delegación mexicana sumó

el día de ayer por la tarde una plaza

olímpica más para los Juegos de

París que serán en julio y agosto

del 2024, siendo esa gracias al

jinete regio Eugenio Garza. 

El logro fue realizado por Garza

fue en el Salto Ecuestre por equipos

dentro de los Juegos Panamericanos

de Santiago de Chile.

Los representantes mexicanos

habían terminado en la cuarta posi-

ción, pero como Brasil que fue ter-

cero ya tenía plaza olímpica,

entonces el derecho se le otorgó a

la delegación azteca.

De hecho, el podio fue estruc-

turado por Estados Unidos, Canadá

y Brasil, todo esto mientras la del-

egación mexicana se había manda-

do una puntuación final de 22.58

puntos para ser cuartos.

Con esta situación, México

clasificó para la prueba por

equipos del Ecuestre en los Juegos

Olímpicos de París 2024, así como

también metió a tres jinetes en la

prueba individual.

Además, el arquero de Nuevo

León Caleb Urbina avanzó a la

final por equipo de arco recurvo.

Los equipos mexicanos

afrontarán en la final a los repre-

sentantes de Estados Unidos, sien-

do ese evento que el próximo sába-

do.

Iga Swiatek, la mejor tenista del

mundo, sigue intratable en la fase de gru-

pos de la WTA Finals que están siendo

en Cancún, México y de hecho ya está en

las semifinales.

Ahora la tenista polaca venció en la

fase de grupos de esta WTA Finals

México a la estadounidense Cocco

Gauff.

Swiatek superó a Gauff y lo hizo por

sets finales de 6-0 y 7-5, prácticamente

sin complicación alguna.

Ya en más actividad de la fase de gru-

pos en el WTA Finals, la tunecina Ons

Jabeur derrotó a la checa Vondrousova.

Jabeur superó a su rival y lo hizo en

dos sets finales y concluyentes de 6-4 y

6-3, llevándose así la victoria.

La semana número nueve de la

NFL va a comenzar esta noche en

Pittsburgh, cuando el favorito

Acereros enfrente a los Titanes de

Tennessee. 

En un duelo que será en punto

de las 18:15 horas y en Pittsburgh,

los Acereros enfrentarán a los

Titanes. 

Pittsburgh llega a este duelo ante

los Titanes con un récord ganador

de cuatro victorias por tres derrotas

para con ello estar como segundos

en la Zona Norte de la Conferencia

Americana, mientras que los

Titanes tienen un récord de tres vic-

torias por cuatro derrotas, lo cual

les hace ser terceros en la AFC Sur. 

La escuadra acerera busca el tri-

unfo para ponerse a un juego de

distancia de los Cuervos de

Baltimore, quienes con una marca

de seis victorias por dos derrotas

están en el liderato de la Zona

Norte de la AFC, mientras que los

Titanes ocupan de la victoria para

ponerse como segundos en su sec-

tor y estar a dos de distancia del

líder Jacksonville, que tienen seis

victorias por dos traspiés en el Sur

de la Americana. 

Ya en lo que respecta a la sem-

ana anterior de la NFL, Pittsburgh

cayó ante Jacksonville y hoy lle-

garán ávidos de ganar para quitarse

ese mal sabor de boca de esa derro-

ta, mientras que Tennessee superó

al cuadro de Atlanta y hoy desearán

hilvanar victorias. 

De esta forma es como hoy ini-

cia la semana nueve de la NFL y lo

hace con un Pittsburgh ante

Tennessee, esperando con ello que

haya un gran partido y sea única-

mente el comienzo de una espec-

tacular semana de futbol americano

en los Estados Unidos que contin-

uará tanto el próximo domingo

como el lunes de la semana

entrante. 

Los Sultanes de

Monterrey volvieron a

sufrir otra derrota en

Hermosillo, y esa les costó

de hecho perder su serie

ante los Naranjeros en esta

temporada regular de la

Liga Mexicana del Pacífico.

Ahora los Naranjeros de

Hermosillo vencieron a los

Sultanes por un contundente

marcador final de 8-1.

Si bien sultanes encontró

una carrera en la cuarta alta

con la de Michael Toglia,

Hermosillo fue mucha pieza

ya que produjeron en las

rayitas de Atondo, Rivas,

Kieboom, Bouchard, Herron

y Sosa.

Ahora Sultanes, tras este

resultado, cuenta con una

marca en temporada regular

de cinco victorias por nueve

derrotas, pero también lo

que buscarán es no ser bar-

ridos durante este jueves

ante los Naranjeros.

Sultanes cerrará esta

serie en Hermosillo cuando

esta noche a las 20:30 horas

enfrenten en el tercero de

ella a los citados

Naranjeros.

El Club Hípico La Silla presentó ayer

la nueva edición de su Concurso de Salto

Internacional de cinco estrellas en

Monterrey. 

Este evento de ecuestre iniciará el

próximo jueves y concluirá hasta el día

12, en su primera etapa. 

Después, del 16 al 19 de noviembre,

la etapa número dos también se realizará

en el mencionado Club Hípico La Silla. 

Hernando Cárdenas, Alejandra Romo

y Leopoldo Palacios, quienes son el

director general, la presidenta y el direc-

tor deportivo del evento, presentaron el

Concurso de Salto Internacional que será

en los próximos días en esta Sultana del

Norte. 

Cabe destacar que este espectáculo

reunirá más de tres mil jinetes y 600

caballos, en donde se repartirá una bolsa

económica de un millón con 800 mil

dólares de acuerdo a los organizadores. 

El evento contará con la Major

League Show Jumping, CSI5, CSI2,

CSI1 Young Horses y las competencias

nacionales. 

Además de la emoción deportiva,

también habrá el acceso a una inigual-

able selección de experiencias gas-

tronómicas, barra libre internacional,

eventos sociales, espectáculos exclu-

sivos y otros beneficios, lo que sin duda

alguna hará de este Concurso de Salto

Internacional en Monterrey sea muy

seguido por sus asistentes en los días de

actividad. (AC)

Este jueves regresa la

tauromaquia a la

Sultana del Norte,

específicamente a

Cadereyta Jiménez,

pues esta noche se cele-

brará ahí una corrida

por el día de muertos

que iniciará alrededeor

de las 20:00 horas. 

La corrida contará

con ejemplres de la 6

Prestigiada Ganadería 6,

en donde participarán

los matadores José

Daniel Ayala, Isaac

Montalvo, Sergio Garza,

Cayetano Delgado, José

Sainz y José Miguel

Arellano. (AC)

Eugenio Garza quedó en la cuarta posición.

Aporta regio plaza olímpica 
en Juegos Panamericanos

EL MEDALLERO 

EN PANAMERICANOS

País O P B T

EU 84 49 58 191

Brasil 40 53 43 136

Canadá 35 35 47 117

México 35 23 36 94

Colombia 15 22 16 53

Swiatek ya está en la semifinal del WTA Finals 

Acereros buscará su quinta victoria.

Pittsburgh y Tennessee
abren la S9 de la NFL 

Presentan el Concurso
de Salto Internacional 

Festejarán en Cadereyta
Día de Muertos con corrida

José Daniel Ayala.El evento iniciará la próxima semana.

La polaca aseguró su presencia en la siguiente ronda.

Sultanes no levantan

Este jueves iniciará en Los Cabos el

World Wide Technology Championship,

llegando con esto la PGA a México, es

decir, el nivel más alto del golf varonil a

nivel mundial vuelve al país. 

Después de 16 años ininterrumpidos

de que la PGA compitiera también en

México y lo hicieran en el Mayakoba de

la Riviera Maya, ahora la sede de la con-

tienda ha cambiado y será todo en Cabo

San Lucas. 

La competencia iniciará a las 07:25

horas cuando el estadounidense

Jonathan Byrd inicie con su primera

ronda de 18 hoyos. 

Al menos cuatro mexicanos podrán

competir en este World Wide

Technology Championship de Los

Cabos, destacando un Roberto Díaz que

iniciará su primera ronda de 18 hoyos a

las 14:00 horas. 

Russell Henley es el defensor del

título ya que ganó el año pasado en

Mayakoba y buscará repetir la dosis en

este 2023.  

De hecho, en este certamen habrá un

premio económico de ocho millones con

200 mil dólares que se repartirá entre los

poco más de 100 golfistas que van a par-

ticipar. 

Tras esta situación, el mejor golf del

mundo visita México y este jueves

comenzará la actividad, aunque la

misma seguirá también el día de mañana

y de igual forma tanto el próximo sába-

do como el domingo de esta semana. 

Inicia el WW Technology
de la PGA en México 

El torneo, que por primera vez 
se jugará en Los Cabos, traerá 

un premio económico de 
ocho millones y 200 mil dólares

Otra derrota sultán ya deja
qué pensar en la LMP

Sultanes sigue dando lástima en la LMP.
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La cantante regiomontana, Gloria

Trevi, se unió al ritmo sinaloense para

producir un nuevo sencillo en com-

pañía de nada más y nada menos que la

Banda MS.

El tema lleva por nombre ‘Y Que

Soporten’ y trataría sobre el rechazo de

los famosos hacia sus ‘haters’ o con-

tras, siendo Trevi una de las más seña-

ladas por usuarios en redes debido a su

pasado.

HAY FECHA
El lanzamiento de esta nueva can-

ción en plataformas digitales será el

próximo 10 de noviembre, por lo que

los fans de la regia ya esperan con

ansias el próximo estreno.

Para la publicista de la famosa agru-

pación, Sara Eva Pérez, el nombre de la

canción “lo dice todo”.

LO DICE TODO
“El título lo dice todo, es una can-

ción de banda ale estilo Gloria Trevi,

así como ‘Todos me Miran’, pero ahora

es ‘Y Que Soporten’, pero con banda”.

Además, Pérez detalló que fue gra-

bada en dos estudios diferentes, uno

ubicado en Mazatlán, la capital de

Sinaloa y el otro en Texas, debido a las

diferencias en las agendas de ambas

partes.

De acuerdo con la publicista, Trevi

se reunió con Sergio Lizárraga para

hablar sobre una colaboración, resul-

tando en este nuevo proyecto.

Pese a que no tuvieron oportunidad

de grabar el videoclip de la canción, los

interpretes volverán a verse para el fes-

tival de música Bésame Mucho, el cual

se realizará en Austin, Texas, el próxi-

mo 2 de marzo.

Por otro lado, la Banda MS cele-

brará 20 años de trayectoria en la Arena

Monterrey, el 17 y 18 de marzo del

2024.

Trevi ha tenido un año muy intenso

con el estreno de su serie “Ellas soy

yo”, y una serie de declaraciones, jui-

cios y polémica, fiel a su estilo, y ahora

a estrenar ritmos musicales.

Juan Emilio Aguillón                                  

El cantante madrileño, Alejandro

Sanz, hará una importante donación

para los damnificados del Huracán Otis

en Acapulco, tras la fuerte recaudación

que hizo durante sus conciertos por

México.

Cabe recordar que Sanz ofreció con-

ciertos en Tijuana, Hermosillo,

Culiacán y la ciudad de León durante

este verano, y, por cada boleto que se

vendió, se donaron 10 pesos, es decir,

en total, se otorgó una cantidad de 400

mil pesos, según la agencia que repre-

senta al intérprete de ‘Corazón Partio’.

Por otro lado, Fundación Banorte

reportó la canalización de la suma,

además de duplicar la cantidad, dando

800 mil pesos para el donativo.

A través de su cuenta oficial de X,

antes conocida como Twitter, Sanz

subrayó que su “corazón” está con

México luego de finalizar su show en

León el pasado 29 de octubre y tras el

azote del poderoso Huracán Categoría

5 durante el fin de semana.

El Huracán dejó decenas de muertos

en el estado de Guerrero, siendo

Acapulco la ciudad más afectada,

dejando cientos de daños materiales en

el famoso sitio turístico.

Donará Alejandro Sanz
dinero a damnificados

El Universal.-                                           

Fiel a su estilo de mostrar una gama

"infinita" de géneros musicales en su

cartelera, Festival Pa'l Norte anunció

el cartel para su siguiente edición, a

realizarse en Monterrey, los días 29,

30 y 31 de marzo.

Figuran estrellas nacionales e inter-

nacionales como Kendrick Lamar, el

rapero más influyente en la actualidad

y considerado 'uno de los mejores de

todos los tiempos', hará vibrar al

Parque Fundidora, siendo esta estrella,

el artista principal del evento. 

Para muchos, no era sorpresa que

en esta ocasión, el género regional

mexicano, estuviera más que presente,

con el rey de los corridos tumbados, la

doble 'P' de Peso Pluma y Fuerza

Regida. 

Y porque lo prometido es deuda,

Blink 182 vuelve a estar en la jugada,

se une a este cartel que parece que

conforme y sigue uno leyendo, más y

más sorpresas se van encontrando.

Keane, Louis Tomlinson, Thirty

Seconds To Mars, Imagine Dragons,

Maná, Placebo y una extensa lista de

talento del rock, pop, regional mexica-

no y hip hop, son algunos de los ´pla-

tillos fuertes´ para la edición 2024 de

este macro evento.

Sobre la inclusión de diversos

géneros, en los que puedes escuchar

un rap, y enseguida un corrido tumba-

do, algunos lo vieron con buenos ojos,

y otros fueron críticos con el cartel.

"Siempre he dicho que ese tipo de

festivales es el equivalente a mezclar

cereal con jugo de naranja", "parece

un Sabadazo", "ya es mucha promis-

cuidad sonora", "es bueno que haya

varios géneros para todos los gustos",

comentaron los cibernautas.

Artistas brindan alimento y trabajo en equipo

El Universal.-                                                         

La llegada de "Otis" al puerto de
Acapulco fue devastadora. El huracán
categoría 5, que azotó las costas guerreren-
ses el pasado 25 de octubre, barrió con
todo lo que encontró a su paso; hoteles,
centros comerciales, casas, centros de
diversión, carreteras, quedaron práctica-
mente destruidos y familias afectadas.

Tras la tragedia, varias figuras públicas,
entre ellas Roberto Palazuelos, se han
puesto en marcha para brindar apoyo a las
víctimas, ya sea compartiendo información
por medio de las redes sociales o llevando
la ayuda hasta quienes más lo necesitan.

El llamado "Diamante negro" tiene una
relación muy estrecha con el puerto, no
sólo porque él es originario de este lugar;
sino porque gran parte de su vida, y de sus
recuerdos, está relacionada con sus playas.
Es por ello la familia del actor se ha dado a
la tarea de brindar comida a las personas en
situación de vulnerabilidad.

A través de su cuenta de Twitter, el tam-
bién empresario dio a conocer que en el
restaurante de su tía Susana se montó un
comedor público para obsequiar comida
caliente y agua a quienes deseen acudir;
además de que en su primer día pudieron
ayudar a más de 2 mil personas.

Las acciones del conductor generaron
todo tipo de reacciones, pues aunque hay
quienes agradecieron y aplaudieron este
gesto, no faltaron aquellos que lo vieron
como propaganda.

"Eso es todo mi 'Diamante negro'",
"Que gran labor Roberto, gracias por
estar", "Te admiro como persona pero no te
necesitamos", "Me caes a toda madre caón,
gracias por tu ayuda", "Eso es todo prínci-
pe", "Algo quieres", "Esto no será gratis,
pero de momento se agradece", son solo
algunos de los comentarios.

LABORES DIVERSAS
El actor mexicano Alejandro Speitzer,

conocido por su participación en proyectos
como "Cómplices al Rescate" y "Misión

SOS", se unió a la lista de celebridades que
ofrecieron su respaldo a los damnificados
del huracán "Otis" en Acapulco.

A través de las redes sociales, el actor
publicó un video desde uno de los centros
de acopio de la Cruz Roja Mexicana. Su
objetivo era no solo donar, sino también
invitar al público a contribuir con víveres
para las víctimas del huracán. Su iniciativa
se volvió viral y llegó a convertirse en ten-
dencia en la red social X (antes Twitter).

DUELE INDIFERENCIA
La actriz Consuelo Duval no oculta su

dolor ante la tragedia que está viviendo el
puerto de Acapulco, tras el azote del
huracán "Otis", por lo que le molesta que el
gobierno no ha realizado las acciones nece-
sarias para que la situación mejore.

"No la estamos pasando bien como
mexicanos, lo de Acapulco me tiene verda-
deramente choqueada, me siento afortuna-
da de tener, junto con mis compañeros la
tarea de hacerlos sonreír cuando ya ni
ganas tienen de nada", señaló en entrevista
con EL UNIVERSAL.

"Ya hice todo lo que podía hacer de
víveres y eso, a mí no me gusta andar
subiendo esas cosas de ‘-Ay, qué buena soy
cómo mandé’, va un poquito en contra de

mí, porque creo que lo que hace tu mano
derecha no lo debe de ver la izquierda".

"Pero me está doliendo mucho la indi-
ferencia del gobierno o escuchar los gritos
de mis hermanos acapulqueños de que se
los está llevando la chingada", agregó.

PASAMOS MOMENTOS 
DIFÍCILES

Ante la pesadilla que vive Acapulco, el
productor Pedro Ortiz de Pinedo está cons-
ciente de que las personas que están invo-
lucradas en el entretenimiento cuentan con
una responsabilidad social para que el
público despeje su mente ante la difícil
situación por la que atraviesan.

"Hoy más que nunca nuestro país nece-
sita reír porque estamos pasando por
momentos difíciles por lo que está pasando
en Acapulco, no nos hace más que sensibi-
lizarnos y entender que tenemos una fun-
ción particular nosotros a los que nos dedi-
camos al entretenimiento y a los que nos
dedicamos a la comedia un poco más".

"Qué importante en estos momentos es
reír, de repente tomar una pausa y reír",
expresó el realizador en entrevista quien el
próximo domingo estrena temporada de su
programa de comedia "¿Tú crees?",  spin-
off de "Una familia de diez".

Salen al quite para apoyar en Acapulco

Blink 182 vuelve a estar en la jugada y se une al cartel.

Lanzará Gloria Trevi nueva canción con la Banda MS

A través de redes sociales dijo que su corazón está con México.

Revelan Line Up 
de Pa'l Norte 2024

El Parque Fundidora será el escenario de uno de los festivales más espe-
rados del 2024,  con un gran  elenco.

Louis Tomlinson y Kendrick Lamar, entre los más esperados.

Susana Palazuelos y Alejandro Speitzer, apoyando a los afectados. Solidario.

Se estrena el 10 de noviembre.


